
СТЕНОГРАММА 
ВТОРОГО ЗАСЕДАНИЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ШЕСТОГО СОЗЫВА 

 
27 октября 2016 года                       10.00 
 
 
 
КОРЕПАНОВ. Уважаемые коллеги, приглашенные! Просьба занимать 

рабочие места.  
Добрый день, уважаемые коллеги! Прошу всех зарегистрироваться. Кворум, 

необходимый для проведения заседания Думы, составляет 25 депутатов, 
согласно регистрации присутствует в зале 38 депутатов, поэтому необходимое 
количество депутатов в зале имеется, и в соответствии со ст. 62 Регламента 
областной Думы объявляю очередное, второе заседание Тюменской областной 
Думы 6-го созыва открытым (звучит гимн). 

В работе нашего заседания принимает участие Якушев Владимир 
Владимирович, Сарычев Сергей Михайлович, Руцинский Андрей Иванович, 
Валеев Эрнест Абдулович, Квитка Иван Иванович, Брыкин Николай Гаврилович, 
Дорохин Павел Сергеевич, Ремезков Александр Александрович, Пономарев 
Михаил Николаевич, Киричук Степан Михайлович, Чистова Любовь 
Александровна, Сафонов Александр Николаевич, Аленин Виталий Витальевич, а 
также другие представители федеральных структур, представители ЯНАО, ХМАО, 
представители Правительства области, представители общественных 
организаций и СМИ. 

По сложившейся традиции позвольте мне от имени областной Думы 
поздравить с днем рождения депутатов областной Думы, отметивших свои дни 
рождения после заключительного заседания областной Думы 5-го созыва – это 
Бабин Николай Андреевич, Лосева Инна Вениаминовна, Фальков Валерий 
Николаевич, Нефедьев Владимир Александрович и Белявский Павел Викторович, 
которому сегодня исполнилось 36 лет, мы на фракции его поздравили с днем 
рождения, вручили ему Благодарственное письмо Тюменской областной Думы, к 
сожалению, он покидает наши ряды, о чем будет принято соответствующее 
решение нами сегодня с вами, а также хочется поздравить с днем рождения 
присутствующего сегодня в зале депутата Госдумы ФС РФ Дорохина Павла 
Сергеевича, которому 25 октября исполнился 51 год. 

Желаю всем именинникам доброго здоровья, счастья, благополучия и 
дальнейших успехов (аплодисменты). 

А сейчас традиционно слово предоставляется Губернатору области 
Якушеву Владимиру Владимировичу. 

 
ЯКУШЕВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Я традиционно хочу также 

поздравить наших именинников, юбиляров. Хочу поздравить Инну Вениаминовну, 
пожелать ей здоровья, благополучия, успехов, всего самого, самого доброго 
(аплодисменты). 

День рождения 18 сентября был у Бабина Николая Андреевича, давайте мы 
его тоже поздравим, пожелаем здоровья, благополучия, чтобы он всегда 
оставался таким же мудрым, веселым (аплодисменты). 

У Фалькова Валерия Николаевича 18 октября также был день рождения, 
поэтому давайте мы его поздравим, пожелаем ему успехов (аплодисменты). 

У Нефедьева Владимира Александровича 24 октября также был день 
рождения, поэтому давайте мы его поздравим, пожелаем успехов, здоровья, всего 
самого, самого доброго (аплодисменты). 
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У Дорохина Павла Сергеевича 25 октября также был день рождения, он 
сегодня присутствует, это депутат от Тюменской и Курганской областей, поэтому 
давайте мы его поздравим, пожелаем здоровья, благополучия, успехов во всех 
его делах и начинаниях (аплодисменты). 

Ну и, как было сказано уже сегодня, у Белявского Павла Викторовича 27 
октября день рождения, поэтому давайте мы его поздравим. Конечно, я бы уже 
мог на Правительстве его поздравить, но, думаю, что сегодняшнее поздравление, 
так как он заканчивает здесь карьеру депутата областной Думы и переходит на 
работу в исполнительный орган власти, Правительство Тюменской области, я 
посчитал, что все-таки здесь, наверное, поздравить будет более правильно. 
Поэтому давайте мы его поздравим, пожелаем здоровья, благополучия и успехов 
на новом поприще (аплодисменты).  

 
КОРЕПАНОВ. Уважаемые коллеги, на этом церемония поздравления с 

днем рождения завершилась, переходим к процедуре награждения.  
 
ДИКТОР. …приглашается Руцинский Андрей Иванович, главный 

федеральный инспектор по Тюменской области аппарата полномочного 
представителя Президента РФ в УрФО. 

За многолетний добросовестный труд, высокий профессионализм, 
существенный вклад в общественно-политическую деятельность Тюменской 
области Благодарность полномочного представителя Президента РФ в УрФО 
объявляется Лосевой Инне Вениаминовне, председателю комитета Тюменской 
областной Думы по экономической политике и природопользованию 
(аплодисменты).  

Спасибо, Андрей Иванович. 
 
КОРЕПАНОВ. Уважаемые коллеги, продолжим наше с вами заседание. Ну, 

во-первых, хотел бы сказать, что во избежание сбоев в электронной системе 
голосования прошу всех присутствующих в зале отключить свои мобильные 
телефоны.  

Также довожу до сведения депутатов, в первую очередь вновь избранных 
депутатов, что если вам потребуется покинуть зал заседаний, вплоть до 
окончания заседания, об этом необходимо заранее письменно сообщить в 
президиум председательствующему, то бишь мне, и ваша просьба будет 
поставлена на голосование. 

В случае временного покидания зала необходимо перед уходом нажать 
кнопку с вашей фамилией в левой нижней части монитора, а по возвращении 
вновь нажать кнопку регистрации.  

Вопрос № 1. 
 
 

УТВЕРЖДЕНИЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ 
 

 
КОРЕПАНОВ. Переходим к обсуждению проекта повестки дня. 

Информирую депутатов о том, что проект повестки дня был рассмотрен на 
заседании Совета областной Думы, вот буквально полчаса назад был рассмотрен 
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и на фракции партии «Единая Россия», также у нас есть повестка «Разное», в 
которой 2 вопроса.  

Предлагаю согласованный Советом Думы проект повестки дня с 
комитетами и комиссией и очередность рассмотрения вопросов с учетом повестки 
«Разное» принять за основу.  

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Принято, спасибо. Какие есть замечания и предложения по повестке дня? 

Так, Фальков Валерий Николаевич, пожалуйста.  
 
ФАЛЬКОВ.  Уважаемые коллеги, учитывая социальную значимость 

внесенного на рассмотрение Тюменской областной Думы проекта закона 
Тюменской области «О величине прожиточного минимума пенсионера в 
Тюменской области на 2017 год»  предлагаю перенести его рассмотрение из 
повестки «Разное» - это вопрос 34-й - в основную повестку заседания, 
рассмотреть его 17-м вопросом. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Еще замечания есть? Нет. Тогда я тоже пару 

предложений озвучу. 
Предлагается включить в повестку дня вопрос с голоса «Об информации 

Избирательной комиссии Тюменской области о передаче вакантного мандата 
депутата Тюменской областной Думы 6-го созыва Столярову Владимиру 
Алексеевичу». Предлагаю рассмотреть этот вопрос 3-м вопросом, и сразу после 
принятия постановления провести церемонию принесения торжественной присяги 
депутата областной Думы. 

Кроме того, хотел бы обратить ваше внимание на вопрос № 17 - о 
Соглашении о сотрудничестве Тюменской областной Думы и облсовпрофа. 
Предлагается рассмотреть его первым после первого 15-минутного перерыва, с 
тем чтобы во время перерыва поставили сюда стол, стулья, положили, так 
скажем, проекты соглашений и т.д., чтобы во время рабочего заседания нам эту 
работу не проводить. 

Есть ли еще какие-то замечания по повестке и порядку рассмотрения 
вопросов? Нет.  

Тогда в порядке поступления ставлю их на голосование. 
Кто за то, чтобы поддержать предложение комитета по соцполитике и 

перенести обсуждение проекта закона Тюменской области «О величине 
прожиточного минимума пенсионера в Тюменской области на 2017 год»  из 
повестки «Разное» в основную повестку, и рассмотреть его после вопроса № 16. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
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За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы включить в повестку дня вопрос об информации 

Избирательной комиссии Тюменской области о передаче вакантного мандата 
депутата Тюменской областной Думы 6-го созыва Столярову Владимиру 
Алексеевичу и рассмотреть этот вопрос 3-м вопросом, и сразу после принятия 
постановления провести церемонию принесения торжественной присяги депутата 
областной Думы, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы вопрос о Соглашении о сотрудничестве Тюменской 

областной Думы и облсовпрофа рассмотреть сразу после первого 15-минутного 
перерыва и, так сказать, провести церемонию подписания, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы повестку дня утвердить в целом с учетом тех предложений 

и замечаний, за которые мы с вами проголосовали, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 2. 
 
 

О ДОСРОЧНОМ ПРЕКРАЩЕНИИ ПОЛНОМОЧИЙ ДЕПУТАТА ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ШЕСТОГО СОЗЫВА БЕЛЯВСКОГО  

ПАВЛА ВИКТОРОВИЧА 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, Павел Викторович Белявский в 

связи с переходом на работу в органы исполнительной власти Тюменской области 
написал заявление о досрочном прекращении его депутатских полномочий. И 
депутаты комитета по госстроительству и местному самоуправлению рассмотрели 
данный вопрос и рекомендуют вам принять соответствующее постановление по 
данному вопросу. 

 
КОРЕПАНОВ. Вопросы к Фуату Ганеевичу есть, коллеги? Нет вопросов к 

Фуату Ганеевичу. Желающие выступить? Тоже нет. 
Кто за то, чтобы принять постановление в целом, если по нему нет 

замечаний, оно включает в себя 3 пункта, у каждого из вас этот проект 
постановления есть, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Коллеги, мы с вами договорились, что 3-м рассмотрим вопрос об 

информации Избирательной комиссии Тюменской области о передаче вакантного 
мандата депутата Тюменской областной Думы 6-го созыва Столярову Владимиру 
Алексеевичу. Докладчиком у нас выступает Халин Игорь Николаевич. 
Пожалуйста, Игорь Николаевич. 

Вопрос с голоса. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О 
ПЕРЕДАЧЕ ВАКАНТНОГО МАНДАТА ДЕПУТАТА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 

ДУМЫ ШЕСТОГО СОЗЫВА СТОЛЯРОВУ ВЛАДИМИРУ АЛЕКСЕЕВИЧУ 
 

 
ХАЛИН. Добрый день, уважаемый Сергей Евгеньевич, добрый день, 

Владимир Владимирович, добрый день, Андрей Иванович, добрый день, 
уважаемые депутаты! Немножко по предыдущему вопросу - о досрочном 
прекращении полномочий депутата Белявского Павла Викторовича. 

В соответствии с частью 9 статьи 98 Избирательного кодекса (Закона) 
Тюменской области в случае, если у нас досрочно прекращаются полномочия 
депутата Тюменской областной Думы, который избран в составе списка 
кандидатов по единому избирательному округу, то коллегиальный, постоянно 
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действующий руководящий орган политпартии регионального отделения 
политпартии, в составе списка кандидатов которого этот депутат был избран, 
вправе предложить избиркому Тюменской области кандидатуру другого 
зарегистрированного кандидата из того же списка кандидатов для замещения 
вакантного депутатского мандата. 

Соответственно, если мы посмотрим по срокам, часть 9.1 статьи 98 
Избирательного кодекса (Закона) Тюменской области говорит о том, что в течение 
14 дней со дня принятия решения, т.е., соответственно, с сегодняшнего дня, с 27 
октября, должна быть представлена кандидатура в избирком Тюменской области, 
т.е. в срок не позднее 9 ноября 2016 года включительно. 

Дополнительно обращаю внимание, что здесь первое слово, безусловно, за 
партией и партия может передать вакантный мандат любому кандидату из 
зарегистрированного списка, не обязательно в порядке очередности. 

Поэтому Андрея Викторовича попросил бы после нашего официального 
обращения в региональное отделение представить кандидатуру в срок до 9 
ноября текущего года. 

То, что касается Владимира Алексеевича Столярова, как известно, на 1-м 
оргзаседании Тюменской областной Думы 6 октября 2016 года было принято 
решение о досрочном прекращении полномочий депутата Тюменской областной 
Думы 6-го созыва Пономарева Михаила Николаевича, поскольку он был наделен 
полномочиями члена Совета Федерации ФС РФ - представителя от Тюменской 
областной Думы 6-го созыва. 

И вот с 6 октября начал течь тот же самый 2-недельный срок, или 14 дней, 
как это указано в Избирательном кодексе (Законе) Тюменской области, 12 октября 
текущего года состоялось заседание регионального политсовета Тюменского 
регионального отделения Всероссийской политпартии «Единая Россия». 

В повестке дня как раз было рассмотрение кандидатуры для замещения 
вакантного депутатского мандата и передача его зарегистрированному кандидату 
в депутаты Тюменской областной Думы 6-го созыва в составе списка кандидатов, 
выдвинутого избирательным объединением Тюменского регионального отделения 
Всероссийской политпартии «Единая Россия» по единому избирательному округу. 

Была предложена кандидатура Столярова Владимира Алексеевича. Данное 
решение в соответствии с положениями Устава Всероссийской политпартии 
«Единая Россия» было согласовано с президиумом Генсовета партии и 
соответственно – данное решение о согласовании от 18 октября 2016 года и было 
представлено в избирком Тюменской области. 

Владимир Алексеевич 18-го же октября текущего года написал заявление, в 
котором дал согласие принять мандат депутата Тюменской областной Думы 6-го 
созыва и сообщил, что ограничений, установленных законодательством РФ 
Тюменской области для получения мандата депутата Тюменской областной Думы 
6-го созыва, не имеется. 

После этого состоялось 20 октября 2016 года заседание избиркома 
Тюменской области, на котором единогласно было принято решение о передаче 
вакантного мандата депутата Тюменской областной Думы 6-го созыва Столярову 
Владимиру Алексеевичу, который у нас находится под № 27 в указанном 
зарегистрированном списке кандидатов избирательного объединения Тюменского 
регионального отделения Всероссийской политпартии «Единая Россия». 
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Этим же решением Столяров Владимир Алексеевич был зарегистрирован 
депутатом Тюменской областной Думы 6-го созыва, ему было выдано 
удостоверение об избрании установленного образца. 

Принято решение направить данное решение избиркома Тюменской 
области в Тюменскую областную Думу и опубликовать это решение в СМИ. 

В газете «Тюменская область сегодня» за 26 октября 2016 года данное 
решение избиркома Тюменской области о передаче вакантного мандата депутата 
Тюменской областной Думы 6-го созыва Столярову Владимиру Алексеевичу        
№ 195/1244-5 было опубликовано. 

Таким образом, вся процедура была соблюдена, исходя из норм 
действующего законодательства и федерального, и нашего областного  
Избирательного кодекса (Закона) Тюменской области, и Владимир Алексеевич 
Столяров после принесения присяги может приступить к исполнению своих 
служебных обязанностей, с чем мы его и поздравим. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Игорь Николаевич. Уважаемые коллеги, 

пожалуйста, вопросы есть к докладчику? Вопросов нет. Тогда, Игорь Николаевич, 
присаживайтесь. Есть ли желающие выступить из депутатов? Желающих 
выступить тоже нет. 

Принимаем постановление. Постановление простенькое: информацию 
председателя Избирательной комиссии Тюменской области о передаче 
вакантного мандата депутата Тюменской областной Думы шестого созыва 
Столярову Владимиру Алексеевичу принять к сведению.  

Кто за принятие постановления в целом, если по нему нет замечаний, 
прошу проголосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Спасибо, уважаемые коллеги. После принятия присяги вновь избранный 

депутат в соответствии с частью 4 статьи 30 Устава Тюменской области и 
статьями 2 и 2.2 Закона Тюменской области «О статусе депутата Тюменской 
областной Думы» приносит торжественную присягу. 

 
ДИКТОР. Для принесения торжественной присяги и подписания текста 

присяги приглашается депутат Тюменской областной Думы шестого созыва по 
единому избирательному округу  от  Тюменского регионального отделения 
«Всероссийской политической партии «Единая Россия» Столяров Владимир 
Алексеевич. 

 
СТОЛЯРОВ. Я, Столяров Владимир Алексеевич, депутат Тюменской 

областной Думы шестого созыва, избранный по единому избирательному округу в 
составе списка кандидатов, выдвинутых избирательным объединением 
«Тюменское региональное отделение «Всероссийская политическая партия 
«Единая Россия», торжественно клянусь добросовестно исполнять обязанности 
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депутата Тюменской областной Думы в интересах населения Тюменской области, 
уважать права и свободы человека и гражданина, соблюдать Конституцию РФ, 
федеральное законодательство, Устав и законодательство Тюменской области.  

 
ДИКТОР. Владимир Алексеевич, прошу Вас скрепить текст торжественной 

присяги личной подписью. И передать бланк на хранение в аппарат областной 
Думы. 

Церемония принесения торжественной присяги завершена. Прошу всех 
встать (звучит гимн). 

 
КОРЕПАНОВ. Уважаемый Владимир Алексеевич, от лица коллег и себя 

лично поздравляю Вас с принесением торжественной присяги депутата 
Тюменской областной Думы и продолжением Вашей депутатской деятельности.  

Уважаемые коллеги, переходим к третьему вопросу основной повестки дня. 
Вопрос № 3. 
 
 

О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТЬ МИРОВОГО СУДЬИ 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, комитет по госстроительству и 

местному самоуправлению рассмотрел вопрос «О назначении на должность 
мирового судьи» и рекомендует депутатам областной Думы назначить на             
3-летний срок полномочий Кушина Сергея Валентиновича  на должность мирового 
судьи судебного участка № 1 Сладковского судебного района Тюменской области. 

 
КОРЕПАНОВ. Вопросы к докладчику, коллеги? Нет. Пожалуйста, какие есть 

вопросы к Кушину Сергею Валентиновичу? Вопросов тоже нет. Желающие 
выступить? Нет. Голосуем.  

Кто за то, чтобы назначить Кушина Сергея Валентиновича на должность 
мирового судьи судебного участка № 1 Сладковского судебного района 
Тюменской области на 3-летний срок полномочий, прошу голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Сергей Валентинович, поздравляю Вас, желаю Вам успешной работы. 
Коллеги, кто за то, чтобы принять постановление по данному вопросу в 

целом, прошу голосовать. 
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За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 4. 

 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1425-06  
«О ПРЕДОСТАВЛЕНИИ НАЛОГОВЫХ ЛЬГОТ НА 2017 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ 

ПЕРИОД 2018 И 2019 ГОДОВ ОТДЕЛЬНЫМ КАТЕГОРИЯМ 
НАЛОГОПЛАТЕЛЬЩИКОВ» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 
 
ТОКАРЧУК. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос о проекте 

закона Тюменской области «О предоставлении налоговых льгот на 2017 год и на 
плановый период 2018 и 2019 годов отдельным категориям налогоплательщиков». 

Законопроектом предлагается установить на 2017 год и на плановый 
период 2018 – 2019 годов преимущество по уплате налогов для отдельных 
категорий налогоплательщиков в виде снижения ставок налога на прибыль 
организаций, налога на имущество организаций и освобождение от уплаты 
транспортного налога. 

Значительная часть налоговых льгот, действующих в 2016 году, 
пролонгируется на очередной финансовый год и плановый период. 

Предусматривается продолжение господдержки отдельных приоритетных 
отраслей экономики региона. Основной упор сделан на поддержку предприятий в 
обрабатывающих отраслях, прежде всего осуществляющих строительство новых 
и обновление имеющихся производственных активов. 

В рамках данного законопроекта объем инвестиций, которые вкладываются 
инвесторами и налогоплательщиками в экономику Тюменской области, 
превышает 800 млрд. руб. 

Необходимо отметить, что в ходе обсуждения законопроекта на заседании 
комитета Правительство Тюменской области внесло предложение об 
освобождении от уплаты транспортного налога на 2017 и 2019 годы организаций, 
содержащих автоколонны войскового типа. 

Законопроект предопределяет также налоговый климат, который создается 
в Тюменской области и способствует экономическому развитию региона. 

Все материалы у вас имеются. Более подробную информацию или 
необходимые пояснения может предоставить заместитель директора 
Департамента финансов Тюменской области Таранов Михаил Валерьевич. 

Комитет рекомендует депутатам областной Думы принять данный 
законопроект в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Коллеги, есть ли вопросы к Токарчуку Николаю 

Анатольевичу или Таранову Михаилу Валерьевичу? 
Пожалуйста, Тамара Николаевна, сразу скажите, в чей адрес Ваш вопрос. 
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КАЗАНЦЕВА. К Таранову Михаилу Валерьевичу. Скажите, пожалуйста, вот 
часть налоговых льгот будет пролонгирована, которые были в прошлом году. Я 
хотела бы знать, какие конкретно налоговые льготы будут пролонгированы и какая 
сумма составит, значит, средств, которые подпадают под льготное 
налогообложение, сколько бюджет недополучит денег вот, в частности, в            
17-м году? Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Пожалуйста, Михаил Валерьевич. 

 
ТАРАНОВ. Тамара Николаевна, в частности, мы пролонгируем 

традиционно с вами налоговые льготы держателям инвестпроектов в Тюменской 
области – это все крупные, скажем так, инвестпроекты, которые реализуются на 
территории Тюмени – это Уват, это Тобольск. 

Они реализуются в рамках при предоставлении налоговых льгот с учетом и, 
соответственно, мы пролонгируем это традиционно, т.е. мы поступательны, мы 
преемственную политику проводим с вами на протяжении многих лет, 
соответственно, это привлекает инвесторов и им понятна политика наша, и они 
как якорную территорию рассматривают, соответственно, Тюменскую область. 

Что касается суммы выпадающих налогов возможных, которые остаются в 
распоряжении налогоплательщиков и в виде инвестиций вкладываются опять-таки 
в нашу экономику, то максимальная сумма составит порядка чуть более 3,5 млрд. 
руб. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Михаил Валерьевич. Больше вопросов нет. 

Желающие выступить? Желающих выступить тоже нет. Будем принимать 
постановление. 

Предлагается первое постановление принять следующего характера: 
принять в 1-м чтении проект закона и рассмотреть указанный законопроект в 
окончательном чтении в ходе настоящего заседания Тюменской областной Думы. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Принимаем второе постановление. 
Предлагается принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования и, таким образом, второе постановление 
тоже принять в целом.  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. 
 



11 

 

За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Принято. Спасибо. 
Вопрос № 5. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1428-06 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРЕДОСТАВЛЕНИИ 

НАЛОГОВЫХ ЛЬГОТ НА 2016 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2017 И 2018 
ГОДОВ ОТДЕЛЬНЫМ КАТЕГОРИЯМ НАЛОГОПЛАТЕЛЬЩИКОВ» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 

 
ТОКАРЧУК. Комитет рассмотрел вопрос о проекте закона Тюменской 

области «О внесении изменений в Закон Тюменской области «О предоставлении 
налоговых льгот на 2016 год и на плановый период 2017 и 2018 годов отдельным 
категориям налогоплательщиков».  

Данным законопроектом предлагается предоставить льготы по налогу на 
прибыль организаций и по налогу на имущество организаций в текущем 
финансовом году и плановом периоде организациям, работающим в рамках 
Тобольского промышленного инвестиционного проекта.  

Изменения направлены на дальнейшее формирование в Тюменской 
области благоприятного инвестиционного климата. Все материалы у вас имеются.  

Комитет рекомендует депутатам Тюменской областной Думы принять 
данный законопроект в первом и во втором окончательном чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Николай Анатольевич. Юрий Болеславович, у Вас 

вопрос к Токарчуку или к Таранову? 
 
ЮХНЕВИЧ. К Таранову будет у меня вопрос. 
 
КОРЕПАНОВ. Пожалуйста. 
 
ЮХНЕВИЧ. Уважаемый Михаил Валерьевич, какое количество организаций 

зарегистрировано на территории Тюменской области, которые затрагивают 
данные поправки?  

И второй вопрос: с чем связан выбор критерия для предоставления 
налоговых льгот в виде установленного нижнего порога в 4 тыс. единиц грузовых 
вагонов и вагонов-цистерн? И почему именно такая цифра заложена в 
законопроект? Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Пожалуйста, Михаил Валерьевич. 
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ТАРАНОВ. В соответствии с политикой, проводимой и исповедуемой 
Министерством финансов РФ в отношении  налоговых льгот, в последние годы 
неоднократно отмечается, что льготы должны носить точечный характер. Они 
должны поддерживать приоритетные отрасли экономики региональной и, 
соответственно, при предоставлении налоговых льгот региональные власти 
должны понимать, какой эффект от предоставления налоговых льгот они 
получают. 

Соответственно, дабы придерживаться данного принципа при 
формировании категории налогоплательщиков, которые могут получать 
налоговые льготы, используются определенные критерии, которые, как правило, 
являются узкоотраслевыми и соответствуют той отрасли экономики, которую мы 
предполагаем с вами поддерживать. 

В данном случае речь идет о налогоплательщике, который является, так 
сказать, и задействован при реализации инвестиционного проекта на Тобольской 
промышленной площадке, то есть это транспортная компания, которая 
занимается логистикой в рамках этого проекта. Соответственно, выборы тех или 
иных критериев были связаны непосредственно с этим.  

И, по нашей информации, на территории Тюменской области подобных 
налогоплательщиков, кроме данной компании, в настоящий момент не 
зарегистрировано.  

В то же время это является приглашением потенциальным, так сказать, 
игрокам данной отрасли регистрироваться на территории Тюменской области, 
соответственно, показывать здесь налоговую базу и платить налоги в наш с вами 
бюджет.  

Для сведения скажу, что по данной налоговой льготе мы ожидаем прироста 
доходов в бюджет Тюменской области от данного налогоплательщика в текущем 
году порядка 300 млн. руб., в будущем году – порядка 400 млн. руб.  Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Михаил Валерьевич. Обращаю внимание, 

уважаемые коллеги-депутаты, что вопросы задаются по одному. Потому что в 
предыдущем вопросе практически содержалось 3 подвопроса.  

Так, еще есть вопросы, желающие выступить? Нет ни тех, ни других. Будем 
принимать постановление. 

Предлагается принять к рассмотрению предложенный проект закона, 
принять проект закона в первом чтении и рассмотреть указанный законопроект в 
окончательном  чтении в ходе настоящего заседания Тюменской областной Думы. 

Вот такое постановление первое по данному вопросу предлагается 
принять.  

Кто за то, чтобы принять его в целом, если нет замечаний, прошу 
проголосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 



13 

 

Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить Закон 
Губернатору для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу проголосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 6. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1421-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 2 И 3 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЛЬГОТНОМ 

НАЛОГООБЛОЖЕНИИ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
ТОКАРЧУК. Комитет рассмотрел вопрос о проекте закона Тюменской 

области «О внесении изменений в статьи 2 и 3 Закона Тюменской области          
«О льготном налогообложении в Тюменской области». 

Законопроектом в целях улучшения положения налогоплательщиков 
предлагается увеличить срок направления потенциальными соискателями на 
право получения налоговых льгот их предложений об установлении на очередной 
финансовый год и плановый период налоговых льгот отдельным категориям 
налогоплательщиков, а также документов с обоснованием необходимости 
установления таких льгот. 

В действующей редакции областного закона данный предельный срок 
установлен был до 1 апреля текущего года. Законопроектом предлагается 
продлить до 1 августа текущего финансового года срок, до которого соискатели 
налоговых льгот вправе направлять в исполнительные органы госвласти свои 
предложения об установлении налоговых льгот, соответственно, уточняется срок 
рассмотрения указанных предложений и подготовки заключений 
исполнительными органами власти Тюменской области. Вносятся и другие 
изменения. 

Все материалы у вас имеются. Комитет рекомендует депутатам областной 
Думы принять данный законопроект в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ. Вопросы, желающие выступить? Ни вопросов, ни желающих 

выступить нет. Принимаем постановление. 
Предлагается принять к рассмотрению предложенный проект закона, 

принять его в 1-м чтении и рассмотреть указанный законопроект в ходе 
настоящего заседания в окончательном чтении. 

Кто за такое постановление, прошу голосовать. 
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За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования и, таким образом, второе постановление 
тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 7. 
 
 
О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 

НЕКОТОРЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПРОЕКТ № 1401-05) 
(второе окончательное чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в некоторые 

законы Тюменской области» принят в 1-м чтении 15 сентября. Разработка 
законопроекта обусловлена необходимостью приведения законов Тюменской 
области в соответствие с принятыми в текущем году федеральными законами:      
о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации 
в части увеличения пенсионного возраста отдельных категорий граждан и о 
внесении изменений в статьи 45 и 46 Федерального закона «О государственной 
гражданской службе в Российской Федерации» и Закон «О внесении изменений в 
Федеральный закон «О государственной гражданской службе в Российской 
Федерации», а также Федеральный закон «О муниципальной службе в Российской 
Федерации». 

Законопроектом уточняется порядок назначения государственным 
гражданским служащим пенсии за выслугу лет, продолжительность отпуска 
государственных гражданских и муниципальных служащих, квалификационные 
требования для замещения должностей государственной гражданской службы и 
муниципальной службы. 

На проект после 1-го чтения поступили поправки от Правительства 
Тюменской области и комитета по госстроительству и местному самоуправлению, 
и от главы администрации Тюменского района. 

Поправкой Правительства области устанавливаются переходные 
положения для отдельных категорий гражданских и муниципальных служащих при 
установлении оснований назначения пенсии за выслугу лет. Это поправка 8, и с 
ней комитет предлагает согласиться. 



15 

 

Учитывая отрицательное заключение Правительства и правового 
управления областной Думы на поправку 6, предложенную главой Тюменского 
района Светланой Ивановой, предлагается ее отклонить. 

Поправки 1 – 6 и поправка 7 носят редакционный и юридико-технический 
характер, поэтому их также предлагается поддержать. 

Комитет рекомендует принять закон во 2-м окончательном чтении с учетом 
мнения комитета по таблице поправок. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Фуат Ганеевич. Коллеги, вопросы, желающие 

выступить? Нет ни тех, ни других.  Принимаем постановление. 
Предлагается принять закон с учетом таблицы поправок, вернее, принятых 

поправок, направить закон Губернатору области для обнародования и снять с 
контроля соответствующее постановление Тюменской областной Думы. 

Если нет замечаний по проекту постановления, предлагается его принять в 
целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 8. 
 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЕ  

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(второе окончательное чтение) 

 

 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в Закон 

Тюменской области «Об Общественной палате Тюменской области» разработан в 
целях приведения Закона области «Об Общественной палате Тюменской 
области» в соответствие с Федеральным законом от 23 июня текущего года «Об 
общих принципах организации и деятельности общественных палат субъектов 
РФ», вступающим в силу с 1 января 2017 года. 

Проектом уточняется порядок формирования и деятельности 
Общественной палаты Тюменской области. 

На проект после 1-го чтения поступили поправки от Правительства области, 
комитета по госстроительству и местному самоуправлению, правового 
управления Думы. 

Поправки 2 и 3 носят юридико-технический характер, и с ними предлагается 
согласиться. 

Поправка 1 регламентирует порядок доформирования состава 
Общественной палаты в случае досрочного прекращения полномочий члена или 
членов Общественной палаты. Данная поправка разработана по предложению 
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Общественной палаты области и предусматривает процедуру заполнения 
вакантных мест в Общественной палате, аналогичную процедуре формирования 
нового состава палаты. 

Комитет рекомендует согласиться с  данной поправкой и принять закон во 
2-м окончательном чтении с учетом таблицы поправок. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет. 

Принимаем постановление. 
Предлагается принять закон с учетом принятых поправок, направить 

Губернатору области для обнародования и снять с контроля соответствующее 
постановление, таким образом, постановление в таком виде предлагается 
принять в целом. 

Если нет замечаний, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 9. 
 

 
О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЧАСТЬ 5 
СТАТЬИ 3 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ ПЕРЕМЕЩЕНИЯ 
ЗАДЕРЖАННЫХ ТРАНСПОРТНЫХ СРЕДСТВ НА СПЕЦИАЛИЗИРОВАННУЮ 

СТОЯНКУ, ИХ ХРАНЕНИЯ, ОПЛАТЫ РАСХОДОВ НА ПЕРЕМЕЩЕНИЕ И 
ХРАНЕНИЕ, А ТАКЖЕ ВОЗВРАТА ЗАДЕРЖАННЫХ  

ТРАНСПОРТНЫХ СРЕДСТВ» 
(второе окончательное чтение) 

 

 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в Закон 

Тюменской области «О порядке перемещения задержанных транспортных 
средств на специализированную стоянку, их хранения, оплаты расходов на 
перемещение и хранение, а также возврата задержанных транспортных средств» 
разработан в целях приведения Закона области в соответствие с Федеральным 
законом от 23 июня текущего года «О внесении изменений в статью 27.13 Кодекса 
РФ об административных правонарушениях». 

На проект поступили поправки Правительства области, которыми 
уточняется окончание срока хранения транспортного средства на стоянке и 
основание его выдачи со стоянки. 

Действующей редакцией закона срок хранения транспортного средства на 
стоянке и основание для его выдачи владельцу увязывались с оплатой расходов 
на перемещение и хранение данного транспортного средства. 

Новая редакция указанной нормы связывает возврат транспортного 
средства и срок хранения транспортного средства моментом предъявления 
владельцу транспортного средства, осуществляющему хранение задержанных 
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транспортных средств, письменного разрешения на возврат задержанного 
транспортного средства, выданного уполномоченным лицом в соответствии с 
частью 8 статьи 27.13 Кодекса РФ об административных правонарушениях. 

Кроме того, из закона исключается часть 4.1 статьи 3, которая 
предусматривает обязанность оплаты расходов, связанных с погрузкой, 
разгрузкой транспортного средства на месте задержания, и в связи с этим комитет 
рекомендует принять обсуждаемый закон Тюменской области с новым 
наименованием - «О внесении изменений в Закон Тюменской области «О порядке 
перемещения задержанных транспортных средств на специализированную 
стоянку, их хранения, оплаты расходов на перемещение и хранение, а также 
возврата задержанных транспортных средств» с учетом принятых поправок. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Фуат Ганеевич. Пожалуйста, вопрос Юрий 

Болеславович задает. 
 
ЮХНЕВИЧ. У меня вопрос:  правильно ли я понимаю, что в соответствии с 

предлагаемой поправкой владелец задержанного транспортного средства может 
забрать его без предварительной оплаты расходов за его хранение и 
транспортировку, предъявив для этого только разрешение? Какое лицо 
уполномочено вообще выдавать соответствующее разрешение, думаю, это будет 
полезно знать абсолютно всем. 

 
САЙФИТДИНОВ. Вы правильно поняли предлагаемую редакцию поправки. 

Выдавать вам транспортное средство будут по разрешению органы, которые 
называются ГИБДД. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Трубин Глеб Александрович, Вам предоставляется 

слово для выступления, пожалуйста. 
 
ТРУБИН. Уважаемые коллеги, данный законопроект мы обсуждаем уже 

не первый раз, и в течение, наверно, только последних 1,5 – 2 лет десятки 
поправок вносились, десятки поправок отклонялись по данному законопроекту. 

Мы видим сегодня, что проблемы с эвакуацией автомобилей есть. Мы 
видим, что сегодня те люди, которые были эвакуированы, не могут нормально 
получить автомобили, не могут оплатить нормально и постоянно возникает какое-
то напряжение, общественный резонанс. 

В очередной раз вносится поправка, которая, на мой взгляд, не упрощает 
жизнь людей, в очередной раз усложняется закон, запутывается, поэтому 
принимать данную поправку, я считаю, нецелесообразным, и наша фракция будет 
голосовать против данной поправки. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Глеб Александрович. Так, больше желающих 

выступить нет. Будем принимать постановление. 
Предлагается принять закон с учетом принятых поправок, направить 

Губернатору Тюменской области для обнародования и снять с контроля 
соответствующее постановление. 

Кто за принятие постановления этого в целом, если по нему нет замечаний, 
прошу голосовать. 
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За    - 34 
Против    -  6 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Фуат Ганеевич, я бы хотел обратить внимание Ваше, комиссии по 

регламенту и работников аппарата областной Думы, вот где-то, я помню, такая 
норма у нас содержалась, что если в названии законопроекта изменяется хоть 
одна буква, значит, там дополнительно запятая или еще что-то – это считается 
уже новый законопроект. Посмотреть надо, надо будет утрясти эту норму, 
хорошо? А мне Фуат Ганеевич сказал, что в названии изменения какие-то есть, 
так, Фуат Ганеевич, да? Ясно. 

Но тем не менее мы будем говорить применительно к этому законопроекту, 
решение приняли, а дальше надо будет этот вопрос поизучать. 

Вопрос № 10. 
 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРОФИЛАКТИКЕ ПРАВОНАРУШЕНИЙ  

В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(второе окончательное чтение) 

 

 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в Закон 

Тюменской области «О профилактике правонарушений в Тюменской области» 
принят в 1-м чтении 15 сентября. 

Проектом предусматриваются права и основы системы профилактики 
правонарушений, принципы профилактики правонарушений, формы 
профилактического воздействия, основные направления профилактики 
правонарушений, участие граждан, общественных объединений и организаций в 
профилактике правонарушений,  информационное обеспечение профилактики 
правонарушений и другое. 

На проект поступила одна поправка, которая носит юридико-технический 
характер и не меняет содержательную часть проекта. 

Комитет рекомендует принять закон во 2-м окончательном чтении с учетом 
таблицы поправок. 

 
КОРЕПАНОВ. Вопросы, желающие выступить? Принимаем постановление. 

Предлагается принять закон с учетом принятых поправок, направить 
Губернатору для обнародования и снять с контроля соответствующее 
постановление, таким образом, постановление принять в целом, если по нему нет 
замечаний. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
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За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 11. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1423-05 «ОБ УСТАНОВЛЕНИИ 

НА 2017 ГОД КОЭФФИЦИЕНТА, ОТРАЖАЮЩЕГО РЕГИОНАЛЬНЫЕ 
ОСОБЕННОСТИ РЫНКА ТРУДА» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 

 
ТОКАРЧУК. Комитет рассмотрел вопрос о проекте закона Тюменской 

области «Об установлении на 2017 год коэффициента, отражающего 
региональные особенности рынка труда». 

Законопроект разработан в соответствии с Налоговым кодексом РФ, 
предусматривающим право субъектов РФ устанавливать на соответствующий 
календарный год коэффициент, отражающий региональные особенности рынка 
труда. 

Региональный коэффициент устанавливается в целях индексации размера 
фиксированных авансовых платежей по налогу на доходы физлиц от 
осуществления некоторыми категориями иностранных граждан трудовой 
деятельности по найму в РФ на основании патента. 

Региональный коэффициент в 2017 году предлагается установить в 
размере 2636, и исходя из этого стоимость патента для иностранных граждан в 
2017 году составит 5 тыс. 100 руб. в месяц.  

Все материалы у вас имеются. Комитет рекомендует депутатам областной 
Думы принять данный законопроект, а необходимые пояснения может 
предоставить заместитель Губернатора Тюменской области, директор 
Департамента финансов Тюменской области Крупина Татьяна Львовна. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Спасибо. Юрий Болеславович, пожалуйста, Ваш 

вопрос и скажите, в чей адрес его адресуете. 
 
ЮХНЕВИЧ. Скажите, пожалуйста, если иностранный гражданин работает у 

физического лица по уходу за пожилым человеком, кто за него ежемесячно 
оплачивает данный налог на авансовой основе: сам иностранный гражданин или 
пенсионер, за которым он ухаживает? Вопрос Крупиной. 

 
КОРЕПАНОВ. Так, пожалуйста, кто будет отвечать на вопрос? 

 
КРУПИНА. В данном случае оплату проводит непосредственно сам 

иностранный гражданин.  
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КОРЕПАНОВ. Все, спасибо. Так, слово для выступления предоставляется 
тоже Юхневичу Юрию Болеславовичу. 

 
ЮХНЕВИЧ. Уважаемые коллеги, давайте посмотрим правде в глаза, много 

ли денег может потратить пожилой пенсионер, чтобы оплатить услугу по уходу за 
домашним хозяйством? Думаю, что нет. Да и мало кто пойдет ухаживать за 
пенсионером за небольшую зарплату. Есть примеры, когда на такую работу 
соглашаются иностранные граждане.  

Вы же предлагаете, чтобы пенсионер помимо непосредственно зарплаты 
работнику ежемесячно еще оплачивал за него налог в размере 5 тыс. 100 руб., да 
еще и на авансовой основе. А где простой пенсионер возьмет такие деньги?  

Конечно, мы пытаемся защитить наш рынок труда и мы это прекрасно  
понимаем. Но здесь надо разграничивать, на мой взгляд, одно дело, когда 
иностранный гражданин работает у предпринимателя, а другое дело, когда у 
пенсионера. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Юрий Болеславович. Больше желающих выступать 

нет. А вот есть еще, записался. Селюков Михаил Викторович, пожалуйста. 
 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Уважаемые коллеги, ну на самом 

деле мы достаточно долго говорим о том, что основной приоритет у нас - это 
наши работники и занятость наших жителей Тюменской области, россиян, перед 
занятостью иностранцев.  

Иностранная рабочая сила – это, скорее всего, сегодня вынужденная 
ситуация, когда не хватает своих работников, а выводить категорию того, что где 
работает иностранец, у пенсионера он работает, у бизнесмена, либо на 
государство где-то, улицы метет, ну, наверное, здесь совсем немножечко 
некорректный подход. Потому что мы сегодня должны все-таки создать условия и 
чтобы пенсионеры чуть больше доход имели и могли платить вне зависимости, 
иностранец это или российский гражданин, и чтобы наши граждане шли в секторы 
там, где сегодня занята в основном иностранная рабочая сила. 

И сегодня, систематизируя подход к иностранцам, эти вопросы мы 
задавали и на комитетах, и на думах, когда мы за счет бюджета вынуждены 
финансировать иностранную рабочую силу, в том числе и за счет ФОМС, других 
государственных средств. На мой взгляд, сегодня вот такой подход, то, что 
иностранец приезжает, платит налог, добавляет только прозрачности во всей этой 
системе.  

Более того, разговаривая и общаясь с избирателями, в том числе приходят 
и иностранцы. Буквально вчера вот на встречу приходила семья, один уже 
гражданин России, другой иностранец, сегодня все здраво понимают, что есть 
прозрачные правила игры, мы уходим от коррупции в этом вопросе, и люди готовы 
платить вот такой налог, как сегодня и рассматривается. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Слово для выступления предоставляется 

Казанцевой Тамаре Николаевне, пожалуйста. 
 
КАЗАНЦЕВА. Ну я, так сказать, в противовес своему коллеге скажу, что у 

нас сегодня хорошо развиты социальные службы в Тюменской области  и нет 
необходимости нанимать иностранцев. Те люди, у которых есть большие деньги, 
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могут их нанимать, а у кого нет, значит, я думаю, можно вполне обойтись своими 
работниками социальной службы. И тут ничего страшного нет.  

А то, что мы тут дополняем еще, что взимаются дополнительные налоги с 
нотариусов, с адвокатов, да, действительно, сегодня, я считаю, эти категории 
граждан имеют приличные доходы и, наверное, бюджет нашей Тюменской 
области они должны оплачивать полным рублем. Спасибо.  

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Тамара Николаевна. Больше желающих выступить 

нет. Принимаем постановление. 
Предлагается принять в первом чтении проект закона с учетом результатов 

лингвистической экспертизы и рассмотреть указанный законопроект в 
окончательном чтении в ходе настоящего заседания Тюменской областной Думы. 
Вот именно в таком виде предлагается принять первое постановление. 

Кто за то, чтобы принять его в целом, если по нему нет замечаний, прошу 
голосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 12. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1429-06 «ОБ УСТАНОВЛЕНИИ 

ЕДИНЫХ НОРМАТИВОВ ОТЧИСЛЕНИЙ В БЮДЖЕТЫ МУНИЦИПАЛЬНЫХ 
РАЙОНОВ И ГОРОДСКИХ ОКРУГОВ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 
 
ТОКАРЧУК. Комитет рассмотрел вопрос о проекте закона Тюменской 

области «Об установлении единых нормативов отчислений в бюджеты 
муниципальных районов и городских округов Тюменской области». 

В представленном законопроекте в целях повышения роли органов МСУ в 
развитии малого предпринимательства предлагается с 1 января 2017 года 
установить единые нормативы отчислений в бюджеты муниципальных районов и 
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городских округов в размере 50% от налога, который взимается в связи с 
применением упрощенной системы налогообложения. 

Планируется, что принятие данного законопроекта пополнит местные 
бюджеты в очередном финансовом году на сумму порядка 1 млрд. 400 млн. руб. 

Все материалы у вас имеются. Комитет рекомендует депутатам областной 
Думы принять данный законопроект в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. Если 
необходимо, пояснения может предоставить заместитель Губернатора Тюменской 
области, директор Департамента финансов Тюменской области Крупина Татьяна 
Львовна. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Николай Анатольевич. Пожалуйста, Ваш вопрос, 

Михаил Викторович, и скажите, в чей адрес адресуете его. 
 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Татьяна Львовна, у нас сегодня 

какой действует норматив зачисления в местные бюджеты в Тюменской области, 
или если есть возможность, для сравнения – в соседних субъектах какой тоже 
норматив есть, если есть такая информация? 

 
КРУПИНА. Норматив – 100% в бюджет субъекта Тюменской области. Все 

100% остаются в областном бюджете. С 2017 года предлагается законопроект, в 
соответствии с которым 50% будет зачисляться в бюджеты муниципальных 
районов и городских округов. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. А что касается соседних субъектов, Вы не готовы 

сказать, да, какие нормативы? 
 
КРУПИНА. Во-первых, что касается именно субъекта, то это в 

соответствии с федеральным законодательством,  100% поступает в бюджет 
субъекта, остальные коллеги также сейчас, начиная с 17-го года, принимают 
аналогичные решения, какие, честно говоря, не смогу прокомментировать. 

Учитывая, что эта тема обсуждалась на федеральном уровне, и в качестве 
рекомендации по итогам Госсовета Президентом было рекомендовано 
рассмотреть вот подобный вопрос субъектам. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Михаил Викторович, у Вас еще один вопрос, да? 

Пожалуйста. 
 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Татьяна Львовна, ну вот изучали 

мы этот вопрос тоже. Вот, допустим,  в Югре, Югра, они передали полностью с 
субъектового бюджета на муниципалитеты 100%. 

Вот откуда у нас 50%, почему решили мы 50 передать, может быть, есть 
смысл передать весь этот налог, он в общем бюджете не такую большую цифру 
составляет, но это будет хороший стимул для муниципалитетов, все-таки 
развивать средний и малый бизнес, который работает на упрощенной системе 
налогообложения. Почему вот именно 50 пока решили? 

 
КРУПИНА. …предельный уровень, сверх которого у нас по ряду органов 

МСУ, в частности, по областному центру, будет формироваться профицит. 
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КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Больше вопросов нет, желающих выступить 
тоже нет. Принимаем постановление, коллеги. 

Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять его в             
1-м чтении с учетом результатов лингвистической экспертизы и рассмотреть 
указанный законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего заседания. 

Кто за данное постановление, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Принимаем второе постановление. 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 13. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1427-06 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 4.2 И 5.2 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

«О ПРЕДОСТАВЛЕНИИ СУБСИДИЙ И ЗАЙМОВ ГРАЖДАНАМ НА 
СТРОИТЕЛЬСТВО ИЛИ ПРИОБРЕТЕНИЕ ЖИЛЬЯ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

ЗА СЧЕТ СРЕДСТВ ОБЛАСТНОГО БЮДЖЕТА» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 

 
ТОКАРЧУК. Комитет рассмотрел вопрос «О проекте закона Тюменской 

области «О внесении изменений в статью 4.2 и 5.2 Закона Тюменской области    
«О предоставлении субсидий и займов гражданам на строительство или 
приобретение жилья в Тюменской области за счет средств областного бюджета».  

Законопроектом предусмотрено вступление в силу с 1 января 2017 года 
ряда изменений, в частности, предлагается установить дополнительные 
требования к жилым помещениям, приобретаемым работниками бюджетной 
сферы за счет средств субсидий и займов, предоставляется возможность 
приобретения жилого помещения исключительно на первичном рынке жилья. При 
этом под термином «жилое помещение на первичном рынке жилья» понимается 
жилое помещение, реализуемое застройщиком.  
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Также предлагается предоставить возможность использования средств 
государственной поддержки работникам бюджетной сферы исключительно по 
договору участия в долевом строительстве, заключенном напрямую с 
застройщиком жилья.  

Данные изменения направлены на выполнение социальной миссии органов 
власти - оказание государственной поддержки работникам бюджетной сферы в 
решении жилищной проблемы, а также на стимулирование развития жилищного 
строительства и поддержку организаций строительной индустрии.  

Вносятся и другие изменения. Все материалы у вас имеются. Более 
подробную информацию или необходимые пояснения может предоставить 
начальник Главного управления строительства Тюменской области Шустов 
Сергей Викторович. А депутатам комитет рекомендует принять данный 
законопроект в первом и во втором окончательном чтениях. 

 
 КОРЕПАНОВ. Спасибо, Николай Анатольевич. Тамара Николаевна, Ваш 
вопрос. 
 
 КАЗАНЦЕВА. Сергей Викторович, у меня вопрос к Вам. Скажите, 

пожалуйста, какие дополнительные требования предъявляются по новому закону 
к жилым помещениям, которые должны приобретать работники бюджетной сферы 
за счет субсидий и займов? Спасибо. 
 

КОРЕПАНОВ. Шустова, пожалуйста, Сергея Викторовича микрофон 
включите. 

 
ШУСТОВ. Уважаемая Тамара Николаевна, требований предъявляется 

здесь два: жилье, которое готовое, построенное, срок его ввода в эксплуатацию 
должен быть не более чем 5 лет; жилье, которое приобретается по договорам 
долевого участия, степень его готовности должна быть не менее 70%. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Спасибо. Больше вопросов нет. Слово для 

выступления предоставляется Юхневичу Юрию Болеславовичу. Пожалуйста. 
 
ЮХНЕВИЧ. Уважаемые коллеги, я считаю, что за этот закон нельзя 

голосовать. Почему? Законопроектом предлагается ограничить возможность 
использования средств субсидий или займа исключительно на приобретение 
жилья на первичном рынке жилья, исключительно у застройщика. При этом под 
первичным рынком жилья понимаются жилые помещения, срок ввода в 
эксплуатацию которых не превышает 5 лет. Но с внесением данных поправок мы 
практически лишаем права на получение субсидии или займа на приобретение 
готового жилья специалистам бюджетной сферы, работающим в сельской 
местности. 

Допустим, в каком-нибудь сельском поселении последний раз 
многоквартирный жилой дом был сдан не 5, а 6 лет назад, застройщиков иной раз 
здесь не бывает и по 10 - 15 лет. Получается, бюджетник уже не сможет 
использовать субсидию для приобретения жилья на селе. Остается, конечно, 
вариант ИЖС, но не каждая семья пойдет на это 
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Считаю, что мы не должны лишать бюджетников, проживающих в сельской 
местности, права на приобретение готового жилья с использованием средств 
субсидий и займов. Спасибо за внимание. 

 
КОРЕПАНОВ. Так, вот у нас сбой небольшой пошел. Простим Зайцеву, да, 

вернемся к вопросам или нет? Хотя это нарушение будет.  
Коллеги, я хотел бы предупредить, что у нас очередность такова, сначала 

задаются вопросы, вопросы заканчиваются, потом выступления, да, по ведению 
самой первой предлагается возможность, если есть какие-то замечания. Поэтому 
просьба впредь, значит, если этап вопросов прошли, вопросы уже не задавайте.  

Предоставляю слово, для того чтобы задать вопрос, Зайцеву, пожалуйста. 
 
ЗАЙЦЕВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Сергей Викторович, скажите, 

пожалуйста, проводился ли анализ до момента введения поправок в данный 
законопроект при предоставлении субсидий, какое количество  было совершено 
сделок именно на рынке вторичного жилья? Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Пожалуйста, Сергей Викторович. 

 
ШУСТОВ. На рынке вторичного жилья было сделано порядка 30% сделок. 

Я хотел добавить еще по предыдущему выступлению, работники бюджетной 
сферы пользуются возможностью предоставления субсидий и займов только        
г. Тюмени и г. Тобольска. 

В настоящий момент в наличии с высокой степенью готовности жилья в      
г. Тюмени находится со сроком ввода до конца года порядка 2,5 тыс. квартир, со 
сроком ввода 2017 год – тоже почти 2,5 тыс. квартир. 

При том, что мы в г. Тюмени предоставляем такую услугу 450 работникам 
бюджетной сферы. Что касается г. Тобольска, то там тоже на рынке жилья 
довольно-таки хорошее предложение есть как по готовому жилью, так и с высокой 
степенью готовности. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Слово для выступления предоставляется 

Казанцевой Тамаре Николаевне. 
 
КАЗАНЦЕВА. У меня вот вызывает опасение, что мы, значит, опять 

привлекаем наших граждан, чтобы они были дольщиками. Вот опыт работы в 
Думе прошлого созыва показал, что у нас в г. Тюмени очень много обманутых 
дольщиков. Наверное, 3 или 4, как говорится, волны обманутых дольщиков 
приходили ко мне. И Сергей Викторович, значит, наше Правительство Тюменской 
области знают, сколько митингов они проводили и требований выставляли, 
поэтому как бы не получилось снова, что, значит, мы туда их направляем. Я 
понимаю, что у нас сегодня жилья строится очень много, оно не востребовано, 
первичное жилье, поэтому, наверное, мы идем на такие ходы. Так что вот 
сомнения у меня в этом плане есть. Спасибо.  

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Тамара Николаевна. Больше желающих выступить 

нет. Сергей Михайлович, пожалуйста, Сарычев, Вице-Губернатор области. Вам 
предоставляется слово. 
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САРЫЧЕВ.  Я как раз хочу пояснить, чтобы сомнения все исчезли. Дело в 
том, что мы эти меры дополнительные принимаем как раз по просьбе тех людей. 
И те дольщики, о которых Тамара Николаевна говорила, это как раз не дольщики, 
это те люди как раз, которые заключали не договоры долевого участия, это так 
вот как категория эта «обманутые дольщики» называются.  

К сожалению, они как раз заключали не договоры долевого участия, а 
договоры уступки прав требований, договоры займов, договоры инвестирования. 
Федеральный закон защищает права тех людей, которые заключают договоры 
долевого участия.  

Поэтому как раз я и хочу пояснить, эта мера как раз и направлена на то, о 
чем Вы говорите, чтобы не появлялись среди тех людей, которые участвуют в 
наших программах по получению бюджетных средств, люди, которых обманут не 
совсем добросовестные застройщики.  

Теперь то, что касается, вот Сергей Викторович привел, значит, как раз 
люди-то и страдали от того, что они платили лишние деньги на вторичном рынке 
жилья. И это жилье не всегда было качественным, не всегда, вот люди, чтобы 
быстрее реализовать эту субсидию и т.д., быстрее находили эти варианты. Вы 
знаете, за этими людьми нашими бюджетниками многие риелторы охотились, не 
всегда, может быть, с открытой душой и со всеми честными правилами.  

Поэтому этот закон, поправки в этот закон, они направлены как раз на… 
первая часть, вы посмотрите, там упрощение процедуры, исключение некоторых 
формальных регламентных норм, которые есть, это как раз упрощение 
процедуры, и вторая часть – на защиту прав участников этой программы от 
недобросовестных застройщиков и тех посредников, которые пытаются 
участвовать в этих программах. Вот и все. И никто не пострадает. 

Просто просьба глубже вникать или задать вопросы, когда там на комитете 
было, и все детали мы эти бы объяснили. Вот я сейчас пояснил, чтобы у вас 
сомнений не было. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Сергей Михайлович. Коллеги, больше 

желающих выступить нет. Принимаем постановление. 
Предлагается принять в первом чтении проект закона с учетом результатов 

правовой и лингвистической экспертизы и рассмотреть указанный законопроект в 
окончательном чтении в ходе настоящего заседания областной Думы. 

Кто за принятие данного постановления, прошу проголосовать. 
 
За    - 35 
Против    -  0 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Принимаем второе постановление.  
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу проголосовать. 
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За    - 36 
Против    -  0 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 14. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1422-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О  РЕЕСТРЕ  ДОЛЖНОСТЕЙ 

ГОСУДАРСТВЕННОЙ  ГРАЖДАНСКОЙ  СЛУЖБЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в Закон 

Тюменской области «О Реестре должностей государственной гражданской 
службы Тюменской области» внесен Правительством области. В связи с 
возложением обязанностей главного архитектора области на начальника Главного 
управления строительства Тюменской области предлагается предусмотреть 
возможность введения двойного наименования соответствующей должности 
государственной гражданской службы исполнительных органов госвласти 
Тюменской области, внеся соответствующие изменения в реестр должностей 
государственной гражданской службы Тюменской области. 

Кроме того, проектом вносятся изменения в статью 3 закона, 
предусматривающие в соответствии с федеральным законодательством 
уточнения квалификационных требований для замещения должностей 
государственной гражданской службы. 

Комитет рекомендует принять закон в 1-м и во 2-м окончательном чтениях с 
учетом таблицы поправок с новым наименованием: «О внесении изменений в 
статьи 3 и 3.1 Закона Тюменской области «О Реестре должностей 
государственной гражданской службы Тюменской области». 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Фуат Ганеевич. Тамара Николаевна, пожалуйста, 

Вам слово. 
 
КАЗАНЦЕВА. У меня вот вопрос такого порядка к Фуату Ганеевичу, 

наверно, или, может быть, к Правительству, кто ответит. 
Я считаю, что нецелесообразно объединять руководство ГУСа и главного 

архитектора, и в одном лице, ну, скажем, Сергей Викторович Шустов. Я сегодня 
еще посмотрела положение о главном управлении и увидела там 60 пунктов 
обязанностей, которые сегодня это управление выполняет, и причем в его 
ведении находится абсолютно все: и ветхое жилье, и, значит, аварийное жилье, и 
самолеты, и пароходы, и чего только нет в обязанностях. Я сама сталкиваюсь 
постоянно с ГУСом по всем этим вопросам. 

Поэтому, мне кажется, вот даже вот такой пример можно привести: 
архитектор – это вот дизайнер, который должен заниматься городом, красотой, 
чистотой, даже сравнить можно с семьей. Мужчина занимается коммуникациями, 



28 

 

женщина – дизайном, чтобы все было хорошо. А мы сегодня соединяем 
несоединимое. 

Поэтому вот у меня такое мнение, что это неверное представление. 
 
КОРЕПАНОВ. Тамара Николаевна, это у Вас был вопрос или выступление? 

Это выступление было, понятно. Ну что, сегодня опять отступаем от норм. 
Трубин Глеб Александрович, пожалуйста, Ваш вопрос. 
 
ТРУБИН. По регламенту же вопросы, правильно, поэтому я в свою 

очередь. 
 
КОРЕПАНОВ. Я почему Тамару Николаевну и спросил: это вопрос или 

выступление? 
 
ТРУБИН. У меня к Шустову Сергею Викторовичу вопрос в связи с 

объединением как раз, увеличатся ли должностные обязанности, увеличится ли 
оплата труда, увеличится ли нагрузка, штат, в связи с тем, или, наоборот, какие-то 
сокращения будут в связи с тем, что должности объединяют? Спасибо. 

 
ШУСТОВ. Уважаемый Глеб Александрович, ну, конечно, так сказать, 

должностные обязанности, они немножко добавятся, вот. Но хочу сказать, что у 
нас и так, как говорила Тамара Николаевна, в полномочия ГУСа и прописаны 
вопросы по полномочиям в сфере градостроительства, поэтому основная часть 
тех вопросов, которые будут подконтрольны, так сказать, ну вот главному 
архитектору, они уже прописаны в полномочиях ГУСа. 

Что касается увеличения штата, то увеличения штата не будет. По 
увеличению, так сказать, финансирования, так сказать, средств на содержание 
аппарата тоже не будет. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Сергей Викторович. Сергей Михайлович Сарычев, 

пожалуйста, Вам слово. 
 
САРЫЧЕВ.  Тоже хочу пояснить. Суть в том, что, коллеги, мы пытались 

изложить в пояснительной записке, ну, прежде всего в соответствии с поручением 
Президента РФ, которое было 11 июня этого года, а в этом поручении было 
сказано: установить прямую подчиненность главного архитектора субъекта 
высшему должностному лицу субъекта РФ.  

И вы знаете, что в Федеральном законе «Об архитектурной деятельности» 
органы субъектов РФ, ведающие вопросами градостроительства и архитектуры, 
возглавляют главные архитекторы. Мы выполняем и поручение Президента, и 
положение статей федерального закона. 

Наверное, Тамара Николаевна в большей степени говорила про главного 
архитектора г. Тюмени, но это, Сергей Викторович не главный архитектор               
г. Тюмени, чтобы понимали, это муниципалитет определяет. И вот недавно у нас 
были губернаторские чтения, и там как раз дискуссия об этом была, значит, 
красивее город, когда главные архитекторы или он не очень становится, поэтому 
как раз, может быть, те претензии, которые предъявляет наша общественность и 
люди, почему сегодня появляются те или иные объекты? Потому что их, когда-то 
будучи главным архитектором города, конкретный архитектор согласовал, а люди 
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протестуют. Вот поэтому они потом и уходят, да, и ничего здесь такого нет, мы как 
раз выполняем поручение Президента, и это муниципальные вопросы в части 
архитектора г. Тюмени, а Сергей Викторович будет выполнять полномочия в 
соответствии с поручением Президента и  федеральным законом, и все это здесь 
нормально. И если у вас будут какие-то предложения в части архитектурного 
облика нашего региона, то милости просим. Всегда открыты. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Слово предоставляется Майеру Владимиру 

Яковлевичу. 
 
МАЙЕР. Уважаемые коллеги, мне кажется, мы принимаем сегодня очень 

важное решение по Сергею Викторовичу Шустову. Я бы хотел сказать, чтобы, так 
сказать, это та отрасль, которой я занимаюсь, и не то чтобы там за него 
заступиться, а хочу объяснить, что человек опытный. И основная задача, которая 
ему ставится как бы во вторую роль, – это система контроля. Он как начальник 
ГУСа уже много лет работает и показал себя, мне кажется, с самой лучшей 
стороны.  

Поэтому я считаю, депутаты областной Думы, и прошу меня поддержать, 
мы ему должны напутствовать, пожелать успехов. Это тот человек, который, мне 
кажется, с этой задачей может справиться. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Коллеги, будем принимать постановление. 

Предлагается принять к рассмотрению предложенный проект закона, принять его 
в первом чтении с учетом результатов лингвистической экспертизы и рассмотреть 
указанный законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего заседания 
Тюменской областной Думы. 

Кто за принятие постановления в таком виде, прошу проголосовать. 
 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу проголосовать. 

 
За    - 36 
Против    -  0 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Решение принято. Спасибо. 15-й вопрос, Фуат Ганеевич докладывает, 

Сайфитдинов. 
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Вопрос № 15. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1431-06 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В НЕКОТОРЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в некоторые 

законы Тюменской области» внесен Правительством области. 
Проектом закона вносятся изменения в три закона Тюменской области:    

«О перераспределении полномочий между органами местного самоуправления 
Тюменской области и органами государственной власти Тюменской области и 
внесении изменений в статью 14 Закона Тюменской области «О порядке 
распоряжения и управления государственными землями Тюменской области», 
второе - «О наделении органов местного самоуправления отдельными 
государственными полномочиями» и «О местном самоуправлении в Тюменской 
области».  

Так, в дополнение к переданным в 2014 году органам государственной 
власти отдельным полномочиям Тюменского муниципального района в сфере 
градостроительства по подготовке и утверждению документов территориального 
планирования, правил землепользования и застройки, документации по 
планировке территории проектом к полномочиям органов государственной власти 
Тюменской области предлагается отнести полномочия органов местного 
самоуправления Тюменского муниципального района по предоставлению 
разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка или 
объекта капитального строительства или отказу от предоставления такого 
разрешения и предоставления разрешения на отклонение от предельных 
параметров разрешенного строительства – реконструкцию объектов капитального 
строительства или отказа от предоставления такого разрешения, за исключением 
полномочий по организации и проведению публичных слушаний. 

Также проектом предлагается отнести к полномочиям органов 
государственной власти Тюменской области полномочия органов местного 
самоуправления городских округов, муниципальных районов и сельских 
поселений Тюменской области по осуществлению мер по противодействию 
коррупции в части нормативного правового регулирования в границах 
муниципального образования. 

Три полномочия органов государственной власти Тюменской области 
проектом предлагается отнести к полномочиям органов местного самоуправления 
городских округов и муниципальных районов - это полномочие по отбору 
юридических лиц или ИП, осуществляющих деятельность по перемещению и 
хранению задержанных транспортных средств, и по определению без проведения 
торгов специализированного муниципального учреждения, осуществляющего 
функции по организации перемещения и хранения задержанных транспортных 
средств; полномочия по осуществлению прав и обязанностей наймодателя по 
договорам найма жилых помещений жилищного фонда социального 
использования, принадлежащего Тюменской области на праве собственности, за 
исключением осуществления капитального ремонта указанных жилых помещений; 
полномочия по управлению наемными домами, все помещения в которых 
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находятся в собственности Тюменской области и являющимися наемными 
домами и находящимися в собственности Тюменской области жилыми домами, а 
также многоквартирными  жилыми домами, все помещения в которых находятся в 
собственности Тюменской области, в порядке, установленном Правительством 
Тюменской области. 

Статьей 2 проекта предусматривается, что реализация переданных 
госполномочий по госрегистрации актов гражданского состояния органами МСУ 
городских округов Ишима, Тобольска и Ялуторовска будет распространяться на 
соответствующие муниципальные районы: Ишимский, Тобольский и 
Ялуторовский. 

Статья 3 проекта носит уточняющий характер. 
Комитет рекомендует принять закон в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 
 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Фуат Ганеевич. Коллеги, вопросы, желающие 

выступить? Нет ни тех, ни других. Принимаем постановление. 
Предлагается принять к рассмотрению предложенный проект закона, 

принять его в 1-м чтении с учетом правовой и лингвистической экспертизы и 
рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего 
заседания областной Думы, таким образом, предлагается такого содержания 
принять первое постановление. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Принимаем второе постановление. 
Кто за то, чтобы закон принять в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 16. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1426-06 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 9 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О СОЦИАЛЬНОЙ 
ПОДДЕРЖКЕ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ ГРАЖДАН В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 
 
ФАЛЬКОВ. Уважаемые коллеги, законопроект внесен в порядке 

законодательной инициативы Правительством Тюменской области. В свою 
очередь, принятие данного закона областного обусловлено необходимостью 
приведения областного законодательства в соответствие с федеральным. 

Проектом закона предусматривается корректировка отдельных 
формулировок, а также устанавливаются дополнительные гарантии по 
соцподдержке детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из 
числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, а также лиц, 
потерявших в период обучения обоих родителей или единственного родителя. Ну, 
непосредственно случаи прописаны в самом проекте закона. 

Разработчик – Департамент образования и науки. 
Если есть вопросы, то можно директору профильного департамента 

Алексею Владимировичу Райдеру задать. 
Законопроект был рассмотрен на комитете. Поступили положительные 

заключения необходимые, поэтому комитет рекомендует депутатам принять его в 
1-м и во 2-м окончательном чтениях. Прошу поддержать решение комитета по 
данному вопросу. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Вопросы к докладчику, желающие выступить? Нет ни тех, ни 

других. Принимаем постановление. 
Предлагается принять к рассмотрению предложенный проект закона, 

принять его в 1-м чтении с учетом результатов лингвистической экспертизы и 
рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего 
заседания областной Думы.  

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Принимаем второе постановление. 
Кто за то, чтобы закон принять в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 
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За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Уважаемые коллеги, при обсуждении проекта повестки дня и порядка 

рассмотрения вопросов мы с вами договорились, что сразу после этого вопроса 
рассмотрим один из повестки «Разное» - о величине прожиточного минимума 
пенсионера в 2017 году. Докладывает Фальков Валерий Николаевич, пожалуйста. 

Вопрос из повестки «Разное» № 1. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1432-06 «О ВЕЛИЧИНЕ 
ПРОЖИТОЧНОГО МИНИМУМА ПЕНСИОНЕРА В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

НА 2017 ГОД» 
 

 
ФАЛЬКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич.  Уважаемые коллеги, проект 

закона «О величине прожиточного минимума пенсионера в Тюменской области на 
2017 год» внесен в соответствии с Планом законопроектных работ на 16-й год. 
Субъектом права законодательной инициативы выступило Правительство 
Тюменской области. 

Величина прожиточного минимума пенсионера в целях установления 
соцдоплаты к пенсии устанавливается на основании потребительской корзины и 
данных федерального органа исполнительной власти по статистике об уровне 
потребительских цен на продукты питания. 

В самом законе, законопроекте, заложена формула, предлагается 
установить величину прожиточного минимума пенсионера в Тюменской области 
на 2017 год на уровне величины прожиточного минимума пенсионера в целом по 
РФ для определения размера федеральной социальной доплаты к пенсии на  
2017 год. 

В зале, естественно, присутствуют разработчики проекта закона, и если 
будут вопросы, их можно задать директору профильного департамента – Сергею 
Александровичу Кабанову. 

Законопроект был рассмотрен на заседании комитета. На него поступили 
положительные заключения. Поэтому комитет рекомендует депутатам принять его 
в первом и втором окончательном чтениях. Прошу поддержать решение комитета 
по данному вопросу. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Пожалуйста, Юрий Болеславович, Ваш вопрос.  

 
ЮХНЕВИЧ. К Кабанову. Сейчас мы принимаем данный закон, не имея 

ясности, какой прожиточный минимум пенсионера в РФ на 2017 год будет 
установлен на уровне Федерации.  

Если мы примем закон в предлагаемой редакции, а прожиточный минимум 
пенсионера, установленный на федеральном уровне, нас не устроит, сможем ли 
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мы внести поправки в этот закон, проиндексировать прожиточный минимум 
пенсионера на уровне, значит, инфляции в дальнейшем? 

 
КОРЕПАНОВ. Микрофон Кабанова Сергея Александровича, пожалуйста, 

включите. Пожалуйста, Сергей Александрович. 
 
КАБАНОВ. Вот только что 25 октября получили телеграмму из 

Правительства, которое определяет величину прожиточного минимума 
пенсионера в целом по РФ на 2017 год и которую планируется установить в 
размере 8 тыс. 540 руб. Это означает, что у нас в Тюменской области будет такая 
же величина прожиточного минимума, которая будет на 10 руб. больше, чем была 
величина прожиточного минимума пенсионера в 2016 году.  

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Спасибо. Так, там еще у кого-то вопрос был? Трубин 

Глеб Александрович, пожалуйста. 
 
ТРУБИН. У меня практически аналогичный вопрос. Телеграмма - это вот 

официальный документ, который будет утвержден или это пока еще 
ориентировочный прикид? 

 
КАБАНОВ. Телеграмма подписана директором Департамента 

демографической политики и социальной защиты населения Петровой, 
направлена в высшие органы исполнительной власти субъектов РФ. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Спасибо. Вопросов больше нет. Слово для 

выступления предоставляется Юхневичу Юрию Болеславовичу. 
 
ЮХНЕВИЧ. Уважаемые коллеги, готовясь к сегодняшнему заседанию 

Думы, я посмотрел, какая величина прожиточного минимума пенсионера на    
2016 год установлена в других субъектах РФ. Приведу несколько примеров: 
Камчатский край – 15 тыс. 393 руб., Ненецкий автономный округ –                         
15 тыс. 837 руб., Чукотский автономный округ – 14 тыс. 90 руб., Архангельская 
область – 11 тыс. 118 руб. и т.д. По нашим автономным округам: ХМАО –             
11 тыс. 855 руб., ЯНАО – 12 тыс. 519 руб. Нам же предлагается установить 
прожиточный минимум пенсионера в Тюменской области на уровне прожиточного 
минимума  пенсионера РФ. 

На комитете нам сказали, что проектный размер прожиточного минимума 
пенсионера в 2017 году будет составлять, как уже стало сейчас известно,              
8 тыс. 540 руб.  

В нашей области что, цены и продукты питания ниже, чем в других 
регионах, озвученных мной? Неужели вы действительно считаете, что пенсионер 
может реально прожить на эти деньги? 

Мое твердое убеждение – при определении прожиточного минимума для 
пенсионера нужно исходить только из реальной экономической ситуации в 
области. Потому я проголосую против данного законопроекта. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Юрий Болеславович. Я не в порядке комментария 

Вашего выступления, но хотел бы сказать, что Вы перечислили северные и 
отдаленные территории, конечно, субъекты, и это надо учитывать, это всегда так. 
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Казанцева Тамара Николаевна, пожалуйста. 
 
КАЗАНЦЕВА. Я хотела бы сказать следующие мысли: в прошлом году мы 

устанавливали прожиточный минимум для пенсионеров 8 тыс. 530 руб., в этом 
году мы его поднимаем на всего аж 10 руб., хотя мы знаем, что за этот 
промежуток времени мы ввели капитальный ремонт повсеместно. И сегодня даже 
за двухкомнатную квартиру наши граждане оплачивают примерно 400 руб. То есть 
каким образом мы вот сегодня все это дело взвешиваем, платить надо будет на 
400 руб. больше, а получим на 10 руб. больше. Как люди будут справляться вот с 
таким прожиточным минимумом?  

Поэтому, конечно, я считаю, что это абсолютно неверно и надо подумать. 
Мы тем более имеем за первое полугодие и дополнительные доходы в наш 
бюджет. И можно было, наверное, установить прожиточный минимум выше того, 
который нам предлагает РФ. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Тамара Николаевна. Уважаемые коллеги, все 

желающие выступить выступили. Ставлю на голосование предложение комитета.  
Комитет предлагает принять в первом чтении проект закона с учетом 

результатов лингвистической экспертизы и рассмотреть указанный законопроект в 
окончательном чтении в ходе настоящего заседания областной Думы.  

Кто за принятие такого постановления, прошу проголосовать.  
 
За    - 34 
Против    -  3 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 33 
Против    -  3 
Возд.     -  4 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Уважаемые коллеги, в соответствии с регламентом мы должны в 30 минут 

объявить перерыв на 15 минут. Как мы с вами договорились, первым вопросом 
после перерыва будет слушаться вопрос о соглашении между Тюменской 
областной Думой и облсовпрофом. 

Для вновь избранных депутатов говорю, что есть возможность в сотой 
комнате за президиумом эти 15 минут попить чаю. 
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ПЕРЕРЫВ НА 15 МИНУТ. 
ПОСЛЕ ПЕРЕРЫВА. 

 
 
КОРЕПАНОВ. Кворум, необходимый для дальнейшей нашей работы, есть. 
Вопрос № 17. 
 

 
О СОГЛАШЕНИИ О СОТРУДНИЧЕСТВЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ И 

СОЮЗА «ТЮМЕНСКОЕ МЕЖРЕГИОНАЛЬНОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ ОРГАНИЗАЦИЙ 
ПРОФСОЮЗОВ «ТЮМЕНСКИЙ ОБЛАСТНОЙ СОВЕТ ПРОФЕССИОНАЛЬНЫХ 

СОЮЗОВ» 
 

 
ФАЛЬКОВ. Уважаемые коллеги, в целях объединения усилий по 

законодательному обеспечению трудовых социальных прав и гарантий жителей 
области и продолжения сотрудничества между Тюменской областной Думой и 
Союзом «Тюменское межрегиональное объединение организаций профсоюзов 
«Тюменский областной совет профессиональных союзов» комитетом по 
соцполитике подготовлен и рассмотрен соответствующий проект соглашения о 
сотрудничестве. 

Для рассмотрения депутатов представлен доработанный проект 
соглашения с учетом предложений правового управления Думы, управления 
Думы по экономике и финансам, а также председателя Тюменского областного 
совета профсоюзов Михаила Николаевича Кивацкого. 

Материалы по данному вопросу у депутатов имеются. Прошу поддержать 
предложенный проект постановления областной Думы и одобрить соглашение о 
сотрудничестве между Тюменской областной Думой и облсофпрофом, 
соответственно, на заседании областной Думы присутствует и Михаил 
Николаевич. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Вопросы есть к Валерию Николаевичу? Нет вопросов. 

Желающие выступить? Так, вопрос есть у Казанцевой Тамары Николаевны. 
Пожалуйста, Тамара Николаевна. 

 
КАЗАНЦЕВА. Валерий Николаевич, скажите, пожалуйста, почему не 

включены пункты, которые были у нас в свое время соглашением одобрены? На 
сегодняшний день их нет – это проведение совместных рабочих встреч с 
трудовыми коллективами, населением области, принимать меры по реализации 
замечаний, предложений и жалоб, что есть вот реализация Стратегии 
деятельности Тюменской областной Думы, участие в совершенствовании 
законодательства Тюменской области. 

Почему вот эти пункты в соглашение не включены? 
 
ФАЛЬКОВ. Тамара Николаевна, мы подробнейшим образом 

рассматривали проект данного соглашения, в том числе выступали и от вашей 
фракции представители. Все, что необходимо было, и все, что требовалось, было 
учтено, но по разным причинам предложения не только эти, но и ряд предложений 
профсоюзов не были учтены или учтены были частично. 
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КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Тамара Николаевна, пожалуйста. 
 
КАЗАНЦЕВА. У нас в начале того созыва появилась неплохая практика 

встречи с облсовпрофом, и депутаты Тюменской областной Думы участвовали 
вот в таком мероприятии. Мне это мероприятие очень понравилось, мы 
познакомились с отраслевыми профсоюзами. 

Поэтому пусть даже это не будет включено в соглашение, но я хотела, 
чтобы вот эти традиции продолжились, и чтобы у нас было тесное 
сотрудничество, поскольку профсоюзы работают во благо трудящихся, депутаты 
Тюменской областной Думы тоже должны этим заниматься. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Тамара Николаевна. Действительно, мы эту 

практику продолжим – принимать участие в пленарных заседаниях, в 
конференциях облсовпрофа. Я считаю, что эти мероприятия весьма и весьма 
полезны, они подпитывают нас информацией, что называется, с низов. 

Больше желающих выступить нет, поэтому, уважаемые коллеги, давайте 
следующим образом мы поступим: во-первых, примем постановление сначала, а 
потом уже будем подписывать непосредственно соглашение. 

Предлагается следующий проект постановления: одобрить соглашение о 
сотрудничестве, поручить председателю Тюменской областной Думы Корепанову 
подписать от имени Тюменской областной Думы указанное соглашение и 
контроль за выполнением настоящего постановления возложить на комитет 
областной Думы по соцполитике. 

Кто за принятие данного постановления, прошу голосовать. 
 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
А сейчас, уважаемые коллеги, я хотел бы пригласить Кивацкого Михаила 

Николаевича для торжественного подписания Соглашения о сотрудничестве 
Тюменской областной Думы и облсовпрофа. 

 
Подписание соглашения. 

 
КИВАЦКИЙ. Уважаемые депутаты, разрешите мне от имени областного 

объединения профсоюзов поздравить вас с избранием в состав Тюменской 
областной Думы, пожелать вам реализации наказов избирателей и также целей, 
которые ставили перед собой, придя, значит, в Думу для улучшения уровня жизни 
жителей Тюменской области. 

Я благодарен вам, значит, за оказанное доверие в подписании соглашения. 
Уверен, что данное сотрудничество позволит в дальнейшем развить институт 
социального партнерства, а также совершенствовать социальные и трудовые 
отношения, которые возникают между работниками и работодателями на местах. 
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Значит, практика, которая предлагалась - о контакте депутата областной 
Думы и фракций с областным объединением профсоюзов, я думаю, это хорошее 
пожелание. Мы продолжим. И надеюсь, что в феврале такие встречи будут. 

Ну, безусловно, спасибо за совместную, может быть, работу с выездом на 
предприятия с участием представителей всех отраслевых профсоюзов. Спасибо.  

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Михаил Николаевич, за добрые пожелания. Я 

уверен, что наше конструктивное сотрудничество между областной Думой и 
облсовпрофом будет продолжено. Спасибо.  

Уважаемые коллеги, переходим к следующему вопросу повестки дня, это 
18-й вопрос. Докладывает Лосева Инна Вениаминовна. 

Вопрос № 18. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1420-05 «ОБ УСТАНОВЛЕНИИ 
СРОКА РАССРОЧКИ ОПЛАТЫ ПРИОБРЕТАЕМОГО СУБЪЕКТАМИ МАЛОГО И 
СРЕДНЕГО ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА АРЕНДУЕМОГО ИМИ НЕДВИЖИМОГО 
ИМУЩЕСТВА, НАХОДЯЩЕГОСЯ В ГОСУДАРСТВЕННОЙ СОБСТВЕННОСТИ 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ИЛИ МУНИЦИПАЛЬНОЙ СОБСТВЕННОСТИ, ПРИ 

РЕАЛИЗАЦИИ ПРЕИМУЩЕСТВЕННОГО ПРАВА НА ПРИОБРЕТЕНИЕ ТАКОГО 
ИМУЩЕСТВА» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, законопроект был разработан на основе 

обращения Уполномоченного по правам предпринимателей в Тюменской области 
Ларисы Кирилловны Невидайло.  

Согласно действующей редакции ст. 9 Федерального закона № 159 срок 
рассрочки оплаты приобретаемого имущества субъектами малого и среднего 
предпринимательства при реализации преимущественного права на 
приобретение арендуемого имущества равен 5 годам, если законом субъекта РФ 
не установлен другой срок рассрочки.  

Представленным проектом областного закона предусматривается 
установление 8-летнего срока рассрочки в качестве максимально возможного.  

Предприниматели положительно оценили предполагаемое увеличение 
срока рассрочки по оплате выкупаемого ими государственного и муниципального 
недвижимого имущества.  

Предложение об увеличении срока рассрочки поддержали более 75% 
муниципальных образований. При проведении оценки регулирующего 
воздействия рассматриваемого проекта областного закона положения, вводящие 
избыточные ограничения и обязанности для субъектов предпринимательской и 
инвестиционной деятельности или способствующие их ведению, выявлены не 
были.   

Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять данный законопроект к рассмотрению, принять его в первом чтении с 
учетом результатов лингвистической экспертизы и рассмотреть законопроект во 
втором окончательном чтении.  

Уважаемые депутаты, прошу поддержать решение комитета. 
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КОРЕПАНОВ. Спасибо, Инна Вениаминовна. Ваш вопрос, Юрий 
Болеславович. 

 
ЮХНЕВИЧ. Скажите, пожалуйста, что будет с недвижимым имуществом, 

проданным в рассрочку, в случае, если в течение 8 лет субъект 
предпринимательской деятельности перейдет в стадию банкротства или 
перестанет вносить плату по рассрочкам? 

 
ЛОСЕВА. Если предприниматель выкупает имущество, оно становится 

его собственностью, а дальше уже идут остальные последствия. 
 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Хорошо. Трубин Глеб Александрович, Ваш вопрос.  

 
ТРУБИН. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Вопрос следующий: какие 

способы оплаты приобретаемого арендуемого имущества существуют, кроме 
предоставления рассрочки? 

 
ЛОСЕВА. На сегодняшний день субъекты предпринимательской 

деятельности, выкупая, имеют право при определенных обстоятельствах 
выкупать имущество в течение 5 лет. Большая часть из них пользовалась этим 
именно или гораздо меньшим сроком. 

На сегодняшний день имущества, которое является собственностью 
муниципалитетов или государственной собственностью, которым пользуются 
предприниматели, осталось совсем немного для выкупа, и в большинстве случаев 
идет именно выкуп по перечислению денежной массы в бюджет муниципалитетов.  

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Селюков Михаил Викторович, Ваш вопрос.  
 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич.  Инна Вениаминовна, вот не так 

давно мы предпринимателям ввели льготу в виде рассрочки на приобретение 
имущества на 5 лет.  

А вот у нас есть какая-то статистика, насколько это повлияло на 
предпринимательское сообщество, на сколько уменьшились цены на услуги, 
которые предприниматели дают населению Тюменской области, и не 
способствуем ли мы вот увеличением до 8 лет созданию такой иждивенческой 
парадигмы поведения предпринимателей и стимулируем вот неэффективную 
работу предпринимательской среды? Спасибо. 

 
ЛОСЕВА. Уважаемый Михаил Викторович, Вы являетесь сами 

предпринимателем и знаете, что когда у вас имущество находится в 
собственности, то имеете возможность и вкладывать туда денежную массу, для 
того чтобы развивать свой собственный бизнес. 

Поэтому когда мы рассматривали вот эти все вопросы с 
предпринимателями, то каждый из них обретал уверенность в том, что этот 
бизнес останется за ним. А так как на сегодняшний день существует конкуренция, 
то именно сегодня конкуренция и обуславливает ценовую политику. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Юрий Болеславович, Вам слово для выступления. 
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ЮХНЕВИЧ. Уважаемые коллеги, как депутат, пришедший из 
представительного органа МСУ в Тюменскую областную Думу, могу сказать, что 
аренда муниципального имущества является одним из источников пополнения 
бюджета муниципального образования, в частности, при исполнении бюджета      
г. Тобольска за 2015 год доход от аренды недвижимого имущества составил 
более 90% от всех неналоговых поступлений. 

Увеличивая срок рассрочки на приобретение недвижимого имущества с      
5 до 8 лет, мы, по сути, способствуем распродаже недвижимого имущества, 
находящегося в государственной и муниципальной собственности. 

Мне кажется, что с точки зрения пополнения бюджета рационально 
ежемесячно получать в бюджет арендную плату с недвижимого имущества. Кроме 
того, за 8 лет цены на коммерческую недвижимость могут вырасти, произойдет 
инфляция. Мы же все эти 8 лет будем получать в бюджет плату частями в старых 
ценах. 

И опять же, кроме того, как мы уже, мной уже было сказано выше, за эти      
8 лет субъект предпринимательской деятельности может перейти в стадию 
банкротства, что тогда будет с этим имуществом, - нам сегодня непонятно. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Инна Вениаминовна, я Вам предоставляю слово не 

как докладчику – как депутату. Вам, это не был вопрос, это было выступление 
вашего коллеги. Пожалуйста. 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, мы проводили анализ вместе с МО, как 

они относятся вот к данной инициативе, к данному законопроекту. Материалы у 
вас есть. 

И из большинства муниципалитетов вы видите, что они согласны на это, 
потому что имущество, которое находится в собственности у муниципалитета, 
накладывает на муниципалитеты еще и обязанность содержать это имущество. 

Поэтому здесь надо смотреть по поводу аренды и по поводу того, какие 
денежные средства идут на то, чтобы это имущество содержать в надлежащем 
виде. И довольно часто содержание имущества становится гораздо более 
непосильной ношей по отношению к тем денежным средствам, которые поступают 
в бюджет. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Инна Вениаминовна. Слово предоставляется 

Селюкову Михаилу Викторовичу. 
 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Уважаемые коллеги, да, 

действительно, многие из нас за время своей карьеры занимались 
предпринимательством, кто-то даже сталкивался с выкупом объектов через 
аукционы. Сегодня, конечно, статус депутата не позволяет этим делом 
заниматься, но тем не менее, исходя из опыта, у нас есть совершенно прозрачное 
законодательство по проведению аукционов на продажу муниципального 
имущества. 

И сегодня попытка сдвинуть срок с 5 лет до 8 лет, она больше похожа на 
некий такой популизм, что, мол, вот мы поддерживаем предпринимательское 
сообщество – реального эффекта от этого воздействия, ну, не замечается, и 
фактически есть большое опасение в том, что фактически мы стимулируем 
неэффективных предпринимателей, которые близко к органам муниципальной 
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власти, которые могут там заключить контракт, лакомый кусочек там какой-то 
арендовать, и фактически потом за 8 лет его по лояльным ценам выкупить. 

Не совсем это тот путь, который ведет к поддержке малого и среднего 
бизнеса. Поэтому нужно сильно подумать об увеличении срока с 5 до 8 лет. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Михаил Викторович. Слово предоставляется 

Салмину Алексею Павловичу. 
 
САЛМИН. Коллеги, не совсем понятно, мы вроде как в одном государстве 

живем, руководствуемся, в принципе, одними и теми же посланиями там 
президента и губернатора, но при этом у нас есть какие-то разночтения.  

Сегодня президент и правительство сказали: малому бизнесу нужно 
помогать всячески. В чем, в принципе, Тюменская область и преуспела, поэтому у 
нас благоприятная среда для развития бизнеса, и мы видим хорошие результаты. 

Второе, послание губернатора, если мне память не изменяет, года 3 – 4 
назад, это послание главам муниципальных образований, – заниматься 
развитием производства. Понятно, конечно, вообще интересно сидеть пополнять 
бюджет муниципалитета за счет существующего имущества и ничего не делать 
при этом.  

Ведь вопрос сегодня: ростовая точка в деле развития бизнеса и пополнения 
бюджета – это глава муниципального образования. А мы сейчас размышляем о 
том, что вот можем посадить их на свободный, так сказать, резерв, там собирать 
дань, … ее, вот совершенно непонятно. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Слово предоставляется Романову Сергею 

Викторовичу, пожалуйста.  
 
РОМАНОВ. Коллеги, я поддерживаю, в комитете вопрос обсуждался, и там 

самый-то главный вопрос – это количество рабочих мест, они уже арендуют эти 
помещения, им надо развиваться, вкладывать деньги, создавать новые рабочие 
места. И те деньги, которые они будут в рассрочку оплачивать в бюджет, с точки 
зрения аренды, это совершенно не те показатели, которые получат люди в 
качестве зарплаты, налога в бюджет, совершенно более другая, длительная 
перспектива и все эти помещения, они уже в аренде. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Слово предоставляется Коневу Юрию 

Михайловичу.  
 
КОНЕВ. Уважаемые коллеги, есть задачи тактические, есть задачи 

стратегические. С точки зрения тактики, возможно сомнение, такая ли будет 
арендная плата, соответственно, это будет в цене там того или иного имущества. 
А с точки зрения стратегии, мы должны дать возможность бизнесу развиться, для 
того чтобы он платил нормальные налоги и не сокращал рабочие места.  

Поэтому, конечно, этот закон, на мой взгляд, имеет положительное 
значение как раз с точки зрения стратегической, что мы пытаемся вершить в 
инвестиционной политике области. 
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КОРЕПАНОВ. Спасибо. Слово предоставляется Трубину Глебу 
Александровичу. 

 
ТРУБИН. Если бы по итогам принятия этого закона было бы четкое 

понимание: вот мы увеличили на 3 года, вот показатель прироста внутреннего 
регионального продукта, вот увеличение количества рабочих мест, вот еще какие-
то четкие простые, понятные всем экономические показатели. Но, к сожалению, 
сегодня таких ответов никто дать не может. С принятием данного закона на 
сколько увеличится число рабочих мест, на сколько увеличатся другие 
экономические показатели? 

Действительно, с одной стороны, мы вроде делаем благо  – увеличиваем 
на 3 года, но реальной практики, реальный эффект от этого никто пока не видит и 
не понимает.  

Поэтому если мы, давая данную льготу, теряем какую-то часть из бюджета, 
может быть, путем других финансирований, дотаций, субсидий через другие 
инструменты как раз дополнительно малому бизнесу и помочь. Что малому 
бизнесу помогать надо, тут, мне кажется, ни у кого вопросов никаких нет, и все как 
раз на благо этого здесь сидят и работают. Спасибо.  

 
КОРЕПАНОВ. Инна Вениаминовна, Вам слово, пожалуйста. 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, на заседании комитета присутствовал 

предприниматель из Заводоуковска Бертран Виталий Викторович. Он арендует 
баню, очень большая площадь. И для того чтобы вкладывать туда средства, он 
хотел бы, чтобы все-таки это было законно его имущество.  

Но по существующим ценам, которые есть, вот эта баня занимает, он 
понимает, что за 5 лет он не сможет ее выкупить, тем более кредитные средства 
очень дорогие.  

Поэтому когда он обратился и мы вынесли это на совет предпринимателей, 
то вышло вот такое вот предложение и все предприниматели, которые там 
присутствовали, это поддержали. Вот вам факт, когда предприниматель 
организует рабочие места, улучшает качество предоставляемых услуг. 

И я считаю, что если есть такая возможность помочь людям развивать 
собственный бизнес и смотреть уверенно в свое будущее, то это надо делать. 

И второе, я бы предложила прекратить прения по этому вопросу. 
 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Давайте мы Ульянову Владимиру Ильичу 

дадим слово и на этом прекратим прения. Хорошо? 
 
УЛЬЯНОВ. Спасибо. Уважаемые коллеги, данный законопроект в большей 

степени решает проблемы развития малого бизнеса в сельских территориях. 
Уровень доходов таков, что не позволяет в очень короткие сроки рассчитаться за 
приобретаемое муниципальное имущество. 

Поэтому здесь надо четко разделять все-таки городские, тюменские, будем 
так говорить, возможности и возможности в сельских территориях. И во встречах с 
избирателями в ходе предвыборной кампании один из наказов был как раз именно 
вот в той части, чтобы мы облегчили возможности, стимулировали возможности 
приобретения имущества муниципального в ходе длительной аренды с 
последующим выкупом, с удлинением срока. 



43 

 

Давайте смотреть, там не такие деньги, как, положим, повторяю, деньги в 
городе.  

Предлагаю поддержать данный законопроект. 
 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Коллеги, все мнения мы выслушали, давайте 

будем принимать постановление. 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять его в 1-м 

чтении с учетом лингвистической экспертизы и рассмотреть указанный 
законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего заседания областной 
Думы. 

Кто за принятие такого постановления, прошу голосовать. 
 
За    - 32 
Против    -  2 
Возд.     -  5 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Принимаем второе постановление. 
Предлагается принять закон в окончательном чтении с учетом принятых 

поправок и направить его Губернатору области для обнародования, и, таким 
образом, второе постановление тоже принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 32 
Против    -  2 
Возд.     -  5 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 19. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1424-06 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В НЕКОТОРЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 

 
КОВИН. Уважаемые депутаты, комитет рассмотрел проект закона 

Тюменской области «О внесении изменений в некоторые законы Тюменской 
области». 

Законопроект внесен в областную Думу Правительством Тюменской 
области и направлен на приведение законов Тюменской области, регулирующих 
порядок распоряжения и управления госземлями, в соответствие с федеральным 
законодательством. 

Законопроектом предлагается внести поправки технологического 
характера, а также изменения, связанные с передачей с 1 января будущего,    
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2017 года полномочий по распоряжению земельными участками, 
госсобственность на которые не разграничена, расположенными на территории 
сельского поселения, от органов сельских поселений в органы МСУ района. 

Кроме того, проектом закона уточняются полномочия в сфере установки и 
эксплуатации рекламных конструкций. 

Все экспертные заключения на законопроект положительные. При 
необходимости на вопросы может ответить заместитель Губернатора Тюменской 
области, директор Департамента имущественных отношений Тюменской области 
Андрей Валерьевич Киселев. 

Комитет рекомендует депутатам принять предлагаемый законопроект в     
1-м и во 2-м окончательном чтениях. Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Владимир Анатольевич. Тамара Николаевна, Ваш 

вопрос, пожалуйста. 
 
КАЗАНЦЕВА. Мой вопрос Андрею Валерьевичу. Вот у нас есть тут пункт, по 

которому, значит, полная передача полномочий по распоряжению земельными 
участками, госсобственность на которые не разграничена, будет, значит, от 
сельских поселений передана в органы МСУ муниципальных районов. 

У меня такой вопрос: часто ко мне обращаются жители сельских поселений 
по вопросу: построить памятник, построить детскую площадку, спортивную 
площадку. Вот каким образом можно будет тогда, куда обращаться, чтобы вот эта 
земля была использована для этих целей, или ничего не изменится? 

 
КИСЕЛЕВ. Уже на протяжении двух лет, что происходят полномочия 

регионального органа власти по распоряжению землями, не разграниченными 
землями в Тюменском муниципальном районе, как было, так и остается. 

Почему вносится поправка? Потому что Земельный кодекс, действующая 
редакция, мы сегодня предприняли полномочия от…, с уровня поселений, т.е. от 
поселений регионального органа власти. Земельный кодекс меняется с 1 января, 
и полномочия мы принимаем не от поселения – от уровня муниципального 
района, т.е. вот такая она, юридическая правка. А как было 2 года, или 17-й год, 
будем действовать в том же режиме. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Больше вопросов нет, желающих выступить 

тоже нет. Принимаем постановление. 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять его в 1-м 

чтении с учетом результатов правовой и лингвистической экспертизы и 
рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего 
заседания. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 



45 

 

Принимаем второе постановление. 
Предлагается принять закон в окончательном чтении и направить 

губернатору для обнародования.  
Кто за принятие постановления в таком виде, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 20. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1430-06 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О РЕГУЛИРОВАНИИ 
ГРАДОСТРОИТЕЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое чтение) 
 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты! Законопроект Тюменской области        

«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О регулировании 
градостроительной деятельности в Тюменской области» внесен Правительством 
Тюменской области. 

Проект закона разработан с целью приведения областного 
законодательства в соответствие с изменениями федерального 
законодательства, которые вступят в силу с 1 января 2017 года. 

Законопроектом вносятся изменения, касающиеся уточнения полномочий 
исполнительных органов государственной власти Тюменской области в сфере 
градостроительной деятельности, и положений, регламентирующих порядок 
подготовки документации по планировке территории.  

Также предполагается ввести статьи, устанавливающие порядок принятия 
решения об утверждении документации по планировке территории для 
размещения объектов, указанных в частях 3 и 3.1 статьи 45 Градостроительного 
кодекса Российской Федерации. 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять к рассмотрению и принять в первом чтении проект закона с учетом 
результатов лингвистической экспертизы.  

На заседании присутствует Шустов Сергей Викторович, начальник Главного 
управления строительства Тюменской области, который ответит на ваши 
вопросы. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Инна Вениаминовна. Вопросы, желающие 

выступить?  Нет ни тех, ни других.  Принимаем постановление. 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять его в            

1-м чтении и направить указанный законопроект традиционным субъектам права 
законодательной инициативы, которым мы направляем, принимая законы в          
1-м чтении. Ну и, соответственно, комитету областной Думы по экономической 
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политике и природопользованию (Лосевой) обобщить поступившие замечания и 
контроль возложить на Лосеву опять же. 

Если нет замечаний по проекту постановления, предлагается принять его в 
целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 21. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ В ГОСУДАРСТВЕННУЮ ДУМУ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ПРОЕКТА ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА  

«О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В УГОЛОВНЫЙ КОДЕКС РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ И ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ АКТЫ  

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемый Сергей Евгеньевич, уважаемые коллеги! Мы 

договорились на комитете, что по данному вопросу на заседании Думы выступит 
Артюхов Андрей Викторович – первый зам. председателя областной Думы, в 
связи с тем, что именно он и его коллеги по фракциям внесли данный 
законопроект. 

 
КОРЕПАНОВ. Хорошо, пожалуйста, Артюхов Андрей Викторович, Вам 

слово. 
 
АРТЮХОВ. Уважаемые коллеги, данный законопроект подготовлен 

депутатами Артюховым, Казанцевой, Трубиным – руководителями трех фракций в 
нашей Думе. 

Сразу скажу, что поддержали его «Опора России» в лице вице-президента 
Омарова Эдуарда Закировича и Ассоциация предприятий розничной торговли 
Тюменской области, написала заключение Сутормина Мария Евгеньевна. 

Суть законопроекта: он направлен на усиление, проекта федерального 
закона, на усиление уголовной и административной ответственности за 
совершение преступлений и правонарушений в сфере реализации алкогольной 
продукции без лицензии. 

К сожалению, наблюдается рост числа нарушений в сфере оборота 
алкогольной продукции, допускаемых гражданами и индивидуальными 
предпринимателями, что обусловлено прежде всего высокой доходностью в такой 
деятельности, достаточно низким размером административных штрафов за их 
совершение, а также отсутствием уголовной ответственности за данные действия. 

К сожалению, это приводит к большому числу отравлений граждан 
суррогатным алкоголем, поэтому данным законопроектом предлагается 
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дополнить ст. 171 Уголовного кодекса РФ частью 3, предусматривающей 
уголовную ответственность за осуществление предпринимательской 
деятельности без лицензии в случаях, когда такая лицензия обязательна, если 
это деяние совершено неоднократно. Ну и в законе поясняется, что такое 
«неоднократно».  

Также вносятся изменения и в ряд статей Уголовно-процессуального 
кодекса РФ, а также усиливается, скажем так, наказание за незаконную продажу, 
хранение алкоголя в Кодексе РФ об административных правонарушениях. 

Мы вносим этот законопроект в Госдуму. Сразу же, значит, принимаем 
решение – направить его для получения официальных отзывов в Правительство 
РФ и Верховный Суд РФ. И если эти отзывы будут положительными, вместе с 
нашим законопроектом направить его в Госдуму и просить нашего депутата в 
Госдуме Валеева Эрнеста Абдуловича, первого заместителя председателя 
Комитета Госдумы по безопасности и противодействию коррупции, его 
представлять от нашей Думы. Спасибо за внимание. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Левченко Иван 

Григорьевич, пожалуйста. Ваш вопрос. 
 
ЛЕВЧЕНКО. Уважаемые коллеги, закон, конечно же, своевременный и 

правильный, т.е. у меня вопрос такой: в Уголовный кодекс вносим изменения, а 
какая предполагается санкция по данной статье? 

Понятно, что предпринимателей пугает в основном – это не само уголовное 
наказание, а именно санкция, т.е. штрафы, т.е. уголовная ответственность именно 
какая наступает? 

 
АРТЮХОВ. Уважаемые коллеги, в тексте законопроекта указано, значит, 

что какое будет наказание. Я зачитаю текст: наказывается штрафом в размере от 
5 до 100 тыс. руб., или в размере зарплаты, или иного дохода осужденного за 
период от 3 до 6 лет, либо исправительные работы на срок до 6 месяцев. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Еще вопросы, желающие выступить? Нет. 

Принимаем постановление. 
Андрей Викторович, уважаемые коллеги, содержание постановления, всех 

пяти пунктов, довел, ну даже четырех, так будем говорить, он не сказал о том, что 
контроль будет возлагаться на Сайфитдинова Фуата Ганеевича, а остальное все 
он перечислил. 

Предлагается принять постановление в целом, если по нему нет 
замечаний. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 22. 
 

 
ОБ ОБРАЩЕНИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ К МИНИСТРУ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ И ТОРГОВЛИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ  

Д.В. МАНТУРОВУ, РУКОВОДИТЕЛЮ ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ ПО 
РЕГУЛИРОВАНИЮ АЛКОГОЛЬНОГО РЫНКА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ  

И.П. ЧУЯНУ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В НОРМАТИВНЫЕ ПРАВОВЫЕ АКТЫ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ О ГОСУДАРСТВЕННОМ РЕГУЛИРОВАНИИ 
ПРОИЗВОДСТВА И ОБОРОТА ЭТИЛОВОГО СПИРТА, АЛКОГОЛЬНОЙ И 

СПИРТОСОДЕРЖАЩЕЙ ПРОДУКЦИИ И ОБ ОГРАНИЧЕНИИ ПОТРЕБЛЕНИЯ 
(РАСПИТИЯ) АЛКОГОЛЬНОЙ ПРОДУКЦИИ (В ЧАСТИ СОВЕРШЕНСТВОВАНИЯ 

НОРМАТИВНОГО ПРАВОВОГО РЕГУЛИРОВАНИЯ ОБОРОТА 
СПИРТОСОДЕРЖАЩИХ ПИЩЕВЫХ ДОБАВОК) 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты! Проект обращения, который вам 

предоставлен сегодня, подготовлен совместно с Департаментом 
потребительского рынка и туризма Тюменской области в соответствии с пунктом 4 
решения комиссии по противодействию незаконному обороту промышленной 
продукции в Тюменской области. 

Сегодня в продаже имеется спиртосодержащая продукция, которая 
обозначается в сопроводительных документах как «пищевой ароматизатор», 
«ароматизатор пищевой» или «пищевая добавка-ароматизатор 
спиртосодержащая».  

Такая продукция фактически является алкогольной, но продается как 
пищевая добавка, то есть может реализовываться продавцом без лицензии на 
розничную продажу алкогольной продукции.  

В отношении продажи такой продукции неприменимы правила и 
ограничения в сфере регулирования оборота алкогольной продукции, 
установленные федеральным и региональным законодательством в Российской 
Федерации.  Ее распространение в розницу не учитывается в ЕГАИС, на нее не 
распространяется запрет на продажу несовершеннолетним, а также ограничения 
места и времени продажи. 

В предлагаемом вашему вниманию проекте обращения к Минпромторгу и 
Росалкогольрегулированию предлагается рассмотреть возможность внесения 
изменений в действующее законодательство Российской Федерации, 
ограничивающих оборот таких «спиртосодержащих пищевых добавок» по 
аналогии с обычной алкогольной продукцией и наделить органы государственной 
власти субъектов Российской Федерации полномочиями по установлению 
ограничений, требований и мест продажи такой продукции, установить 
ответственность за нарушение требований к ее розничной продаже.  

 
КОРЕПАНОВ. Так, пожалуйста, коллеги, вопросы, желающие 

выступить? Выступление Конева Юрия Михайловича, пожалуйста. 
 
КОНЕВ. Уважаемые коллеги, для сельских территорий вот подобного рода 

спиртосодержащая продукция плюс еще то, что проходит через сеть аптечную, 
оно является бичом фактически, потому что люди как раз пользуются вот этой 
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спиртосодержащей продукцией, а региональные органы власти по 
существующему законодательству не имеют никакой возможности регулировать 
этот рынок. 

Поэтому мне кажется, что очень хорошее это обращение, плюс надо 
подумать еще, что делать и с аптечной сетью, где спиртосодержащая продукция 
тоже является источником как раз алкогольной интоксикации людей. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Юрий Михайлович. Тамара Николаевна, Ваше 

предложение, пожалуйста. 
 
КАЗАНЦЕВА. Я полностью поддерживаю это обращение и то, что Юрий 

Михайлович сказал, я об этом тоже сказать хочу. Я хочу сказать, что надо 
обратиться в Правительство, чтобы не распространяли в аптечных киосках ту 
продукцию, или в аптеках, которая тоже является алкогольной, например, 
настойка боярышника. Все алкоголики и все, кто пьет, покупают ее целыми там, 
не знаю, мешками. Поэтому она еще, наверно, более опасна, чем то, что мы 
называли «пищевые ароматизаторы». 

Так что вот это хорошее предложение, надо его дополнить еще министру 
здравоохранения. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Хорошо, спасибо. Так, больше желающих выступить нет. Я 

ставлю вопрос на голосование по принятию обращения этого. 
Значит, предлагается принять обращение, дальше – направить настоящее 

постановление и указанное обращение Министру промышленности и торговли РФ 
Мантурову, обратиться к законодательным (представительным) органам 
госвласти субъектов РФ с просьбой поддержать указанное обращение и контроль 
за выполнением настоящего постановления возложить на комитет областной 
Думы по экономической политике и природопользованию. 

Давайте так, мы это обращение примем, а что касается предложения 
Тамары Николаевны и Юрия Михайловича, это, наверное, Инна Вениаминовна, 
каким-то отдельным документом продумаем, как нам среагировать на их просьбу, 
хорошо? 

Уважаемые коллеги, ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы принять постановление в том виде, в котором я вам его 

зачитал, прошу голосовать. 
 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 23. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

О РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОРГАНИЗАЦИИ 
ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННЫХ УСЛУГ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты! Информация Правительства Тюменской 

области о реализации Закона Тюменской области «Об организации 
предоставления государственных услуг в Тюменской области» рассматривалась в 
соответствии с Планом работы областной Думы на 2016 год.  

Основными в реализации областного закона являются мероприятия по 
организации предоставления государственных и муниципальных услуг в 
электронном виде.  

Увеличилось количество государственных и муниципальных услуг, 
внесенных в региональные реестры. 

По состоянию на 13 сентября 2016 года в реестр государственных услуг 
внесено 273 государственные услуги, а в реестр муниципальных услуг – 1264. Эти 
же услуги включены и в федеральный (сводный) реестр государственных и 
муниципальных услуг.  

Уважаемые депутаты, проведена правительством большая работа по 
созданию сети многофункциональных центров предоставления государственных и 
муниципальных услуг во всех МО Тюменской области согласно схеме их 
размещения. 

В настоящее время в Тюменской области действует 31 филиал ГАО 
Тюменской области «Многофункциональный центр предоставления 
государственных и муниципальных услуг в Тюменской области», коротко – 
«МФЦ».  

Уважаемые депутаты, на заседании комитета присутствует Рудзевич Мария 
Владимировна, заместитель директора Департамента информатизации 
Тюменской области, вы можете ей задать дополнительные вопросы. 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять указанную информацию Правительства области к сведению. 
Представленный проект постановления также содержит рекомендации 
Правительству по дальнейшей реализации названного областного закона. 

Прошу поддержать решение комитета. 
 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Инна Вениаминовна. Пожалуйста, Юрий 

Болеславович, в адрес чей вопрос Ваш, Лосевой или Рудзевич? 
 
ЮХНЕВИЧ. Рудзевич. Прежде всего хочу сказать, что Тюменская область 

по количеству предоставляемых государственных и муниципальных услуг, 
наверно, один из лидирующих субъектов в РФ. И здесь нужно отметить и 
намеченную работу Правительства Тюменской области, но вместе с тем при 
общении с избирателями я часто сталкиваюсь с ситуацией, когда люди не 
информированы о том, что часть государственных и муниципальных услуг можно 
получить в электронном виде. 
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В связи с этим у меня возникает вопрос: какие меры предпринимает 
Правительство Тюменской области по популяризации получения государственных 
и муниципальных услуг в электронном виде? Спасибо. 

 
РУДЗЕВИЧ. Значит, по поводу мер по популяризации госуслуг в 

электронном виде и также услуг муниципальных в электронном виде. Необходимо 
отметить, что с 2010 года мы с вами проводим планомерную работу по обучению 
граждан в программе «Расширяя горизонты». Все модули программы, 
рассчитанные на любую категорию обучающихся: от школьников до пенсионеров,  
включают модуль о правилах получения услуг в электронном виде. 

Дополнительно у нас с ведомствами, с органами власти, оказывающими 
данные услуги, проводится работа по информированию граждан в местах 
оказания услуг, т.е. непосредственно, когда граждане очно обращаются, то им 
дополнительно выдается информация о том, что в следующий раз они могут не 
приходить за услугами и воспользоваться электронными сервисами. 

Ну и, конечно, мы работаем со СМИ, и такие направления, как порталы и 
соцсети, где ведутся соответствующие группы, регулярно обновляют информацию 
о вновь возникающих сервисах, о вновь разрабатываемых сервисах по получению 
услуг в электронном виде. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Мария Владимировна. Селюков Михаил 

Викторович, пожалуйста, Ваш вопрос. 
 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Мария Владимировна, вопрос: 

вот у нас сегодня органы власти законодательной, исполнительной  Тюменской 
области обладают возможностью в рамках информационных технологий получать 
информацию из баз государственных, ну, например, справка о наличии 
(отсутствии) имущества на территории там Тюмени или там Тюменской области, 
либо в этом есть какая-то сложность? 

 
РУДЗЕВИЧ.  Электронный сервис в настоящее время, взаимодействие 

между, имеете в виду юрлицами, либо органами власти между собой, конечно, 
имеется. У нас свыше сотни сервисов, которые сегодня работают между органами 
власти и органами местного самоуправления, в том числе в рамках программы 
«Система электронного документооборота» или системы межведомственного 
электронного взаимодействия. Все это взаимодействие осуществляется в рамках  
нормативно-правовых актов либо административных регламентов, которые тоже 
являются таковыми. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Так, Трубин Глеб Александрович, вопрос. 

 
ТРУБИН. Уточняющий вопрос тоже. Взаимодействие и обмен 

информационный идет только между органами власти Тюменской области или с 
федеральными структурами тоже есть возможность взаимодействия и передачи 
различной информации? Спасибо. 

 
РУДЗЕВИЧ.  На федеральном уровне мы тоже достаточно плотно 

взаимодействуем в электронном виде. В настоящее время федеральный уровень 
системы межведомственного электронного взаимодействия предоставляет 
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региональным властям более 50 электронных сервисов. Всеми сервисами, 
запускаемыми со стороны федеральных ведомств, органы Тюменской области 
пользуются. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Мария Владимировна. Слово для выступления 

предоставляется Салмину Алексею Павловичу. 
 
САЛМИН. Мне неделю назад посчастливилось побывать в гостях у 

Албычева, значит, по моей инициативе, после того как он побывал у нас на 
комитете, и вот я заинтересовался теми программными обеспечениями и той 
работой, которая вообще делается в Тюменской области. 

Почему этот интерес? На потребительском рынке уже давно используются 
CRM-системы, ну, может быть, для кого-то ни о чем это не говорит, ну, в общем, 
это электронное управление клиентским потоком, регистрация и т.д. и т.п. 

Я взял своих специалистов, которые, ну по большому счету, «на подпинку» 
пошли, говорят: ну что мы там хорошего можем увидеть? То есть это органы 
госвласти, мы уже давно, бизнес далеко дальше продвинулся. Когда мы пришли и 
Албычев сделал нам презентацию, мои спецы с большим удовольствием ушли и 
сказали, что это круто, то, что сделано сегодня в Тюменской области. 

Мое предложение, Инна Вениаминовна, выездной комитет туда. Потому что 
я у Албычева спросил: «Депутаты были?» Он говорит: «Нет». Нужно посмотреть, 
что там делается. Мы через 5 лет, 5 – 7 лет, получим такой эффект от системы 
управления поликлиниками, больницами и школами, что там, ну перспектива 
просто вот, я готов очень долго дифирамбы петь тем людям, кто это придумал, ну 
в первую очередь, наверное, губернатор. Спасибо.  

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Может быть, даже не выездное заседание 

комитета, а День областной Думы там провести, может быть, следует день 
депутата.  

Так, пожалуйста, Селюков Михаил Викторович, Вам слово для выступления. 
 
СЕЛЮКОВ. Никто не сомневается, что развитие информационных 

технологий – это шаг в будущее и это дополнительное удобство населению в 
общении с органами власти. Но вот когда проводишь прием граждан и люди 
задают вопрос, что требуют ту или иную справку органы власти, которую могут в 
принципе сами получить по информационным источникам, по обмену 
информацией, то вот здесь надо обратить внимание как раз на то, чтобы еще 
гражданам было удобно, и лишний раз с них не требовали какие-то там 
всевозможные справки, потому что это тоже критерий отношения к органам 
власти наших жителей Тюменской области.  Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Михаил Викторович. Все желающие выступить 

выступили. Принимаем постановление. 
Предлагается информацию правительства принять к сведению и высказать 

ряд рекомендаций в адрес правительства по данному вопросу. Все 
постановление включает в себя три пункта. Если нет замечаний, предлагается 
принять постановление в целом. 

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. 
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За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Двадцать четвертый вопрос, докладывает Ковин Владимир Анатольевич.  
Вопрос № 24. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ 

РАСПОРЯЖЕНИЯ И УПРАВЛЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ ЗЕМЛЯМИ 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

 
 
КОВИН. Уважаемые коллеги, комитетом рассмотрена информация 

Правительства Тюменской области о реализации Закона Тюменской области     
«О порядке распоряжения и управления государственными землями Тюменской 
области». 

Вопрос рассматривается в плановом порядке. Информация в областную 
Думу представлена Вице-губернатором Тюменской области Сергеем 
Михайловичем Сарычевым и подробно была рассмотрена на комитете. 

В обоснование предлагаемого проекта решения могу сказать следующее: в 
начале  2000-х годов наблюдалась ситуация, когда кадастровая стоимость 
земельных участков была значительно ниже рыночной. Тогда были приняты 
изменения в законодательство, закрепляющие, что кадастровая стоимость 
должна соответствовать рыночной, однако в последние годы стала наблюдаться 
обратная ситуация, т.е. кадастровая стоимость в ряде случаев стала выше 
рыночной. От кадастровой стоимости зависит величина земельного налога, 
поэтому ситуация порождает судебные споры и обоснованное недовольство 
правообладателей земельных участков. 

На вопросы по данной теме может ответить зам. Губернатора Тюменской 
области, директор Департамента имущественных отношений Тюменской области 
Андрей Валерьевич Киселев. 

Комитет рекомендует: 1. Информацию принять к сведению.                          
2. Рекомендовать Правительству Тюменской области при заключении 
госконтрактов на проведение работ по государственной кадастровой оценке 
земельных участков, входящих в состав земель населенных пунктов Тюменской 
области, и земельных участков, входящих в состав земель сельхозназначения, а 
также при проведении антикоррупционной и общественной экспертизы таких 
работ учитывать необходимость соблюдения принципа определения кадастровой 
стоимости земельных участков на основе рыночной информации и иной 
информации, связанной с экономическими характеристиками использования 
объектов недвижимости. 

Прошу поддержать решение нашего комитета. Спасибо. 
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КОРЕПАНОВ. Спасибо, Владимир Анатольевич. Тамара Николаевна, 
пожалуйста, Ваш вопрос, и скажите, к кому он, к Владимиру Анатольевичу или 
Андрею Валерьевичу. 

 
КАЗАНЦЕВА. Вот знаете, я часто бываю в населенных пунктах и у нас 

сегодня столько много заброшенных участков, которые не обрабатываются, стоят 
разрушенные дома. И я уверена, что вот эти земельные участки, они не 
оформлены ни в какую собственность. 

Вот какая будет судьба? Наши деревни просто от этого теряют вид, и 
проезжаешь, и становится больно и обидно, что вот такое наше село. 

Поэтому есть ли какие-то перспективы в этом направлении и как-то вот эта 
информация, которую мы сегодня говорим, коснется именно вот этих земельных 
участков в населенных пунктах? Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Пожалуйста, Киселев Андрей Валерьевич. 
 
КИСЕЛЕВ. Если мы говорим: земельные участки в границах населенного 

пункта. Ну, как правило, они все находятся на правах, т.е. если там был дом, дом 
разрушен, тем не менее права на земельный участок остались у того или иного 
землепользователя и, соответственно, дальше по распоряжению этого 
земельного участка встает функция либо муниципального земельного контроля, 
либо государственного земельного контроля. Мы этим участком не 
распоряжаемся, тем более в рамках этого закона. 

Если земельный участок арендованный, то там, соответственно, 
договорные отношения. В случае там неисполнения обязательств, нарушения, 
опять же которые выявлены земельным контролем, договор аренды может быть 
прекращен. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Андрей Валерьевич. Вопрос появился у Селюкова. 

Пожалуйста, Михаил Викторович. 
 
СЕЛЮКОВ. Андрей Валерьевич, у меня вопрос: вот действительно, у нас 

сегодня система налогообложения переходит к исчислению по кадастровой 
стоимости и возникает масса у людей вопросов, почему такая цена, там кто-то 
говорит завышенная, кто-то – гораздо завышенная. Вот насколько, по Вашей 
информации, этот вопрос острый и насколько он сегодня беспокоит, в  том числе 
органы власти? Потому что, по некоторой информации, суды завалены исками по 
изменению кадастровой стоимости, в том числе земельных участков. 

 
КИСЕЛЕВ. Ну, налоги по кадастровой стоимости давно уже платятся, 

именно земельные налоги, а не на объекты капстроительства. Конечно, ситуация 
эта острая, она характерна и для всей РФ, и, конечно, муниципалитет настроен 
побольше иметь налогов, ну, соответственно, чтобы максимально возможная 
была стоимость, ну там собственник, да, хочет налогов меньше платить, 
соответственно, сейчас даже образовалась определенная категория, не 
категория, наверно, юридических фирм, которые целенаправленно занимаются, 
ну кто как бы, ну мне лично на почтовый ящик тоже приходит, если готово, ну, 
предложения по обжалованию кадастровой стоимости, т.е. это некий бизнес, 
которым занимается определенная категория юристов. Я думаю, что это 
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нормальный процесс как бы, и если правообладатель считает, что его права 
нарушены, он цивилизованным образом может предоставить документы, если 
действительно его стоимость ниже, чем установлена законом, да, законодателем, 
то он может обжаловать. То есть это нормальный процесс, и считаю, что он не 
такой острый. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Андрей Валерьевич. Больше вопросов нет, 

желающих выступить тоже нет, принимаем постановление. 
Предлагается информацию Правительства принять к сведению и 

согласиться с теми рекомендациями, которые зачитал Ковин Владимир 
Анатольевич, и, таким образом, постановление принять в целом.  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
25-й вопрос. Докладывает Фальков Валерий Николаевич. 
Вопрос № 25.  
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РЕАЛИЗАЦИИ РЕГИОНАЛЬНОЙ ПРОГРАММЫ «КОМПЛЕКСНАЯ 

РЕАБИЛИТАЦИЯ И РЕСОЦИАЛИЗАЦИЯ ПОТРЕБИТЕЛЕЙ НАРКОТИЧЕСКИХ 
СРЕДСТВ И ПСИХОТРОПНЫХ ВЕЩЕСТВ» ДО 2020 ГОДА 

 
 

ФАЛЬКОВ. Уважаемые коллеги, на комитете был рассмотрен вопрос об 
информации правительства о реализации региональной программы «Комплексная 
реабилитация, ресоциализация потребителей наркотических средств и 
психотропных веществ» до 2020 года.  

Целью реализации мероприятий рассматриваемой программы является 
сокращение немедицинского употребления наркотических средств и психотропных 
веществ путем создания системы комплексной реабилитации, ресоциализации 
потребителей наркотических средств и психотропных веществ. Соответственно, 
для достижения указанной цели в Тюменской области проводится большая 
работа по многим направлениям. 

Уважаемые депутаты, материалы по данному вопросу у вас имеются все 
необходимые, руководители профильных органов государственной власти и 
областного уровня, и федерального присутствуют здесь, в том числе главный 
врач областного наркологического диспансера.  

Комитет, еще раз повторюсь, рассмотрел представленную информацию, 
рекомендует депутатам поддержать проект постановления по данному вопросу. 
Спасибо большое. 
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КОРЕПАНОВ. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Так, Трубин Глеб 
Александрович, сразу скажите, так сказать, в чей адрес вопрос, у нас там 
приглашенных 3 человека по данному вопросу. 

 
ТРУБИН. Вопрос Грамотину Дмитрию Викторовичу. 
 
КОРЕПАНОВ. Пожалуйста. 
 
ТРУБИН. На комитете мной задавался вопрос по количеству 

несовершеннолетних детей, которые стоят на учете, принимают наркотические 
средства, по моим данным, это было около 8,5 тыс. детей. Вы сказали, что данная 
цифра не совсем верна, и она является другой. Уточнили ли Вы ее к заседанию 
областной Думы, какое количество несовершеннолетних употребляет 
наркотические средства и стоят на учете? Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Так, где у нас Грамотин? Пожалуйста. 

 
ГРАМОТИН. Да, уточнили данные, на самом деле 8 тыс. человек – это 

количество детей, которые стоят [на учете] в банке данных группы особого 
внимания детей, в том числе и те, которые находятся сегодня в замещающих 
семьях. Что касается несовершеннолетних, имеющих опыт употребления 
наркотических средств, то это 167 человек, которые стоят на учете сегодня. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Спасибо. Левченко Иван Григорьевич, Ваш вопрос, 

и в чей адрес, скажите. 
 
ЛЕВЧЕНКО. Ну, в чей адрес даже не знаю, кто сможет ответить, сейчас 

узнаем. 
 
КОРЕПАНОВ. Пожалуйста. 

 
ЛЕВЧЕНКО. Здесь получается, данные тоже по несовершеннолетним,  

8289 несовершеннолетних состоят на учете. С каждым годом эта цифра 
уменьшается или увеличивается? 

 
КОРЕПАНОВ. Ну, наверное, тоже Грамотин ответит, да? Вы? Пожалуйста. 

 
КУЗНЕЧЕВСКИХ. Я просто хочу уточнить, что банк данных называется 

«Банк данных группы детей особого внимания». То есть туда попадают дети из 
неблагополучных семей, туда попадают дети, которые ведут асоциальный образ 
жизни, которые иногда не посещают школу, т.е. каждое учреждение системы 
профилактики имеет право внести конкретную семью, конкретного ребенка в этот 
банк данных. Поэтому там идет сводная информация, их 8 тыс. человек.  

На сегодняшний день этот банк данных включает в себя и в том числе 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, потому что за ними 
все равно нужен, естественно, и контроль, и надзор, и соответствующее оказание 
всевозможной помощи. Поэтому этот банк данных должен расти, и он растет, 
потому что мы ежегодно включаем туда новые семьи, и не так много и не так 
часто, но все-таки у нас идет, так сказать, исключение из этого банка данных 
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семей как исправившиеся, и в том числе как дети, которые достигли 
совершеннолетнего возраста. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Ольга Александровна. Вопросов больше нет. 

Слово для выступления предоставляется Казанцевой Тамаре Николаевне. 
 
КАЗАНЦЕВА. Хотела бы немножко остановиться вот на следующей 

стороне вопроса: вчера родительский комитет г. Тюмени провел очень хороший 
«круглый стол» как раз о правонарушениях несовершеннолетних, речь шла и о 
наркотиках. Аудитория была широко представлена. Поэтому, я считаю, это 
хорошо, что мы вот на уровне Тюмени работаем в этом направлении полноценно. 
Но меня волнует тот вопрос, что вот на сегодняшний день те люди, которые 
реабилитированы, для того чтобы они снова не попали в свою струю и структуру, 
они все-таки должны быть трудоустроены. 

Вот когда я посмотрела материалы, то увидела, что 11 человек за                
8 месяцев обратились в центр занятости, из них 7 снято с учета как неявившиеся. 
То есть получается, что практически мы сегодня их не трудоустраиваем, поэтому 
вернувшись с реабилитации, они снова попадают туда же. 

И те центры, которые у нас сегодня коммерческие существуют, это мое 
такое субъективное мнение, но я считаю, что они положительного эффекта не 
оказывают. Лечение должно быть профессиональным, с психологами, а 
непонятно кем и как. 

И последнее, и самое главное, я считаю, что у нас должна на первом плане 
стоять борьба с распространением наркосредств. Сегодня в нашем вот 
рассмотрении этого вопроса, этот вопрос вообще никак не затронут, т.е. не будет 
наркотиков – не будет наркоманов, а у нас наркотики есть и становится все 
больше, поэтому можем бороться с ветряными мельницами и проблему не 
решить. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Тамара Николаевна. Слово для выступления 

предоставляется Трубину Глебу Александровичу. 
 
ТРУБИН. Хочу поддержать коллегу. Действительно, на мой взгляд, 

сейчас идет активная фаза и внедрение как раз наркотиков среди 
несовершеннолетних, и часто бывают обращения из школ и из других 
учреждений. Да, где-то это насвай, где-то это какие-то другие виды, являющиеся 
или не являющиеся наркотическими средствами, но еще раз хотел бы обратить 
внимание, что, на мой взгляд, та статистика, которая дана: 160 детей всего стоят 
на учете до 18 лет, а у нас, наверно, до 18 лет детей несколько десятков тысяч в 
Тюменской области, она не совсем отражает положение дел или либо надо 
пересмотреть методику, либо как-то по-другому действовать и еще раз, может 
быть, дополнительно прописать, что особое внимание уделить как раз 
несовершеннолетним, школьникам, у нас студенты есть еще 
несовершеннолетние, и на эту группу населения обратить внимание. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Глеб Александрович. Коллеги, все желающие 

выступить выступили. Принимаем постановление. 
Предлагается информацию принять к сведению, а постановление принять в 

целом, оно включает в себя 5 пунктов. Все вы с ним знакомы. 
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Кто за то, чтобы принять постановление в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 26. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

О РЕАЛИЗАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПРОГРАММЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 
«ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ РАЗВИТИЯ  

НАУЧНО-ИННОВАЦИОННОЙ СФЕРЫ» 
 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты! Информация Правительства Тюменской 

области о реализации госпрограммы Тюменской области «Основные направления 
развития научно-инновационной сферы» рассматривалась в соответствии с 
планом работы комитета на 2016 год.  

Утвержденный на 2016 год объем финансирования программы составлял 
33 млн. рублей, по состоянию на 1 сентября 2016 года он был увеличен более чем 
до 85 млн. рублей. 

Основные показатели программы демонстрируют стабильный рост. 
Число инновационно активных организаций (без субъектов малого 

предпринимательства), занимавшихся внедрением технологических инноваций, в 
2015 году составило 42 единицы, увеличившись по сравнению с 2007 годом почти 
вдвое.  

Доля организаций, осуществляющих технологические инновации, в        
2015 году составила 9% от общего числа обследованных организаций. 

По данным Роспатента, число патентных заявок на изобретения, полезные 
модели и промышленные образцы также растет: в 2015 году – это 321 единица, 
что на 31 патент больше, чем в 2014 году. 

Уважаемые депутаты, на заседании присутствует Машуков Антон 
Андреевич, председатель комитета по инновациям Тюменской области, который 
ответит на интересующие Вас вопросы. 

Комитетом принято решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять указанную информацию Правительства области к сведению. В проекте 
постановления также сформулированы рекомендации Правительству по 
дальнейшей реализации названной государственной программы Тюменской 
области. 

Прошу поддержать решение комитета. 
 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Юрий Болеславович, пожалуйста, Ваш вопрос. 

 
ЮХНЕВИЧ. У меня будет вопрос Машукову, значит, ознакомился с 

информацией Правительства. Очень много интересных проектов уже 
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реализовано, но в основном потребителями конечного продукта являются 
промышленные предприятия. 

Планируется ли в рамках реализации данной программы создание 
высокотехнологичного продукта для широкого потребления населения? 

 
МАШУКОВ. Добрый день, уважаемые депутаты! На самом деле этот вектор 

на потребление так называемого «B2C», т.е. ориентированного на граждан, он 
задан на сегодняшний день национальной технологической инициативой – это 
документ, который, по сути, основополагающий на уровне страны в развитии 
инновационной тематики, поэтому, соответственно, в любом случае и 
федеральные институты развития на сегодняшний день адаптируют свои 
программы поддержки под рынки, ориентированные на граждан, и точно так же 
наши формы поддержки в рамках работы по национальной технологической 
инициативе будут преобразованы. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Больше вопросов нет, желающих выступить тоже 

нет.  
Предлагается предложенный проект постановления принять в целом. 

Информацию принять к сведению, с рекомендациями комитета по данному 
вопросу согласиться. 

Кто за то, чтобы принять постановление в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 27. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИЯХ О ХОДЕ ВЫПОЛНЕНИЯ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ОТ 12.02.2015 № 2636 «О РЕКОМЕНДАЦИЯХ «КРУГЛОГО 

СТОЛА» ПО ТЕМЕ: «ПРИВЛЕЧЕНИЕ ИНВЕСТИЦИЙ В АГРОПРОМЫШЛЕННЫЙ 
КОМПЛЕКС ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ: СОСТОЯНИЕ И ПЕРСПЕКТИВЫ» 

 
 
КОВИН. Уважаемые коллеги, комитетом рассмотрена информация о ходе 

выполнения постановления Тюменской областной Думы от 12 февраля 2015 года 
«О рекомендациях «круглого стола» по теме: «Привлечение инвестиций в 
агропромышленный комплекс Тюменской области: состояние и перспективы». 

Информации о ходе выполнения постановления в областную Думу 
представлены Правительством Тюменской области, а также администрациями 
муниципальных районов, городов… и достаточно так в большом, хорошем 
читабельном наполнении, и информация вся отражается довольно-таки в 
понимании выполнения данного вопроса. 

Господдержка инвестдеятельности в Тюменской области осуществляется в 
соответствии с законом господдержки инвестдеятельности Тюменской области. 
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Реализация мероприятий и инвестпроектов, ориентированных на 
импортозамещение, осуществляется в рамках госпрограммы Тюменской области 
«Основные направления развития АПК на период 2013 – 2020 годов». 

Подробная информация у вас имеется. При необходимости на ваши 
вопросы может ответить зам. Губернатора Тюменской области, директор 
Департамента АПК Чейметов Владимир Николаевич. 

Рассмотрев данные информации на комитете, было принято следующее 
решение: 1. Информацию, предложенную вашему вниманию, принять к сведению. 
2. Рекомендовать Правительству Тюменской области уделить особое внимание 
осуществлению мер, направленных на создание максимально благоприятных 
условий для инвесторов, создание условий для сельхозпроизводителей с целью 
наращивания экспортного потенциала. 

Прошу поддержать решение комитета. Спасибо. 
 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Владимир Анатольевич. Ваш вопрос, Артем 

Николаевич. 
 
ЗАЙЦЕВ. Вопрос у меня будет к Владимиру Николаевичу. На 

сегодняшний день в Тюменской области существует система кооперации. 
Достаточно много кооперативов создано в области, многие из них работают 
успешно, но и у многих сегодня существуют проблемы. 

Система кооперации выстраивалась долгое время, в том числе при 
поддержке Правительства области. 

Вопрос: как вы сегодня кратко оцениваете работу кооперативов в области, и 
планируются ли кардинальные изменения? Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Владимир Николаевич, пожалуйста. 
 
ЧЕЙМЕТОВ. Уважаемый Артем Николаевич, безусловно, развитие 

кооперации является предметом для работы Правительства, Департамента АПК в 
частности. 

Хочу сказать, что совсем недавно президент страны обозначил систему 
кооперации Тюменской области как одну из лучших практик в России, и в целом в 
дальнейшем, конечно же, мы будем продолжать совершенствовать данную 
работу, есть определенные задумки в части совершенствования этой работы. 

Уверен, что и депутаты Тюменской областной Думы нам в этих вопросах 
тоже будут, как и в предыдущий созыв, помогать. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Владимир Николаевич. Тамара Николаевна, Ваш 

вопрос. 
 
КАЗАНЦЕВА. Владимир Николаевич, у меня вопрос к Вам, я его задаю уже, 

наверно, на протяжении трех лет. Меня волнует Байкаловская ферма, у нас очень 
хорошая программа господдержки животноводства, и почему-то мы не можем 
зацепиться ни за один пункт, чтобы этой ферме помочь, ну хотя бы, например, 
значит, первое, что это господдержка инвестдеятельности по животноводству, 
технологическое оснащение, перевооружение животноводства. 
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И второй пункт – это предоставляются гранты на создание развития 
крестьянско-фермерских хозяйств, на развитие материально-технической базы 
сельхозкооперативов. 

Неужели нельзя ничего взять отсюда, чтобы вот эту ферму оставить жить и 
чтобы там люди, ну вы мне опять скажете, 200 человек работает, там не 200, 
меньше работает, но тем не менее, чтобы эти люди работали и чтобы вот эта 
ферма давала нам молоко, которое нам сегодня тоже нужно. Спасибо. 

 
ЧЕЙМЕТОВ. Уважаемая Тамара Николаевна, к сожалению, ничего нового я 

Вам, наверно, не отвечу. На самом деле нас точно так же беспокоят перспективы 
развития данного предприятия, но вся господдержка носит компенсационный 
характер, а именно для того чтобы предоставить субсидии данному предприятию, 
мы должны получить документы, подтверждающие факт расходования денежных 
средств данным хозяйством. Соответственно, если оно не приобрело 
оборудование, я не могу предоставить господдержку, и как бы я очень этого ни 
хотел, есть определенный порядок. 

Что касается грантовой поддержки – это, безусловно, интересное, новое, 
хорошее направление, у нас ежегодно заявляются участники, но она 
распространяется исключительно на крестьянско-фермерские хозяйства, которые 
зарегистрированы до момента заявления не раньше чем за 2 года, и, безусловно,  
любой данной категории сельхозтоваропроизводитель, если он соответствует 
критериям, может заявляться со своим бизнес-планом, и буквально на прошлой 
неделе мы дополнительные средства распределяли по этой программе. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Больше желающих выступить нет. Принимаем 

постановление. 
Предлагается информацию принять к сведению с рекомендациями 

комитета в адрес Правительства Тюменской области, согласиться и, таким 
образом, постановление принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 28. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИЯХ О ВЫПОЛНЕНИИ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ 

ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ОТ 26.11.2015 № 3286 «О РАЗВИТИИ ПЕРЕРАБОТКИ 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО СЫРЬЯ – ОСНОВЕ ПОВЫШЕНИЯ 

КОНКУРЕНТОСПОСОБНОСТИ, ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЯ И УРОВНЯ 
САМООБЕСПЕЧЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫМИ 

ТОВАРАМИ» (ПО ИТОГАМ ВЫЕЗДНОГО ЗАСЕДАНИЯ КОМИТЕТА ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ ПО АГРАРНЫМ ВОПРОСАМ И ЗЕМЕЛЬНЫМ ОТНОШЕНИЯМ)» 

 
 
КОВИН. Комитет рассмотрел информации о выполнении постановления 

Тюменской областной Думы от 26 ноября 2015 года «О развитии переработки 
сельскохозяйственного сырья – основе повышения конкурентоспособности, 
импортозамещения и уровня самообеспечения Тюменской области 
продовольственными товарами». 

По данному вопросу предоставлены информации Правительства 
Тюменской области, также администрациями городов и  муниципальных районов 
нашего субъекта. 

По  состоянию  на 1 января 2016 года в Тюменской области действует 
более 387 предприятий пищевой и перерабатывающей промышленности. 

Основными направлениями деятельности данных предприятий являются 
переработка молока, мяса, зерна, рыбы, а также производство хлебобулочных, 
кондитерских [изделий] и безалкогольной продукции. 

По уточненным данным территориального органа Федеральной службы 
государственной статистики по Тюменской области, индекс промышленного 
производства пищевой продукции за 2015 год составил более 103%.  

Подробная информация, коллеги, у вас имеется. На заседании 
присутствуют Чейметов Владимир Николаевич, зам. Губернатора Тюменской 
области по АПК, а также Пантелеев Андрей  Вадимович, директор Департамента 
потребительского рынка и туризма Тюменской области. 

В случае необходимости можно задать им вопросы. 
Комитет, рассмотрев, принял решение и рекомендует депутатам областной 

Думы: 1. Информации по данному вопросу принять к сведению. 2. Рекомендовать 
Правительству Тюменской области, органам местного самоуправления (в рамках 
своей компетенции) продолжить работу по созданию необходимых условий для 
устойчивого инновационного развития предприятий пищевой и 
перерабатывающей промышленности;  повышения их конкурентоспособности на 
региональных  и российских  рынках; увеличения объемов производства 
продовольственных товаров с максимальной загрузкой имеющихся 
производственных мощностей; проведения  дальнейшей модернизации и 
технического перевооружения предприятий мукомольной, хлебопекарной, 
молокоперерабатывающей, рыбоперерабатывающей отраслей в целях развития 
регионального продовольственного рынка и обеспечения населения Тюменской 
области качественными продуктами местного производства. 

Прошу поддержать  решение комитета. Спасибо. 
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КОРЕПАНОВ. Спасибо, Владимир Анатольевич. Тамара Николаевна, 
пожалуйста, Ваш вопрос. 

 
КАЗАНЦЕВА. Вопрос к Владимиру Николаевичу Чейметову. Значит, по 

поводу молока. Переработку молока мы ведем, районы юга области дают 
хорошую прибавку, т.е. держат молочное стадо. Вот я сегодня буквально вышла 
на связь с д. Яузяк Абатского района, там проживает 150 человек, и держат 
дойное стадо 100 голов. 

Ну, я поинтересовалась, как все-таки сегодня принимают, каковы цены на 
молоко? Оказывается, три года мы на эту тему говорим, а цены все падают. 

Вот на сегодняшний день за литр молока высшего сорта дают 21,4 рубля, из 
них 4 рубля - дотации, 17,40 дает кооператив. Раньше кооператив платил 18 руб. 
В летнее время вообще цены упали, значит, на 2 руб. кооперативы снизили цену и 
дотация из бюджета Тюменской области была снижена на 1 руб. Если молоко еще 
первый сорт, то там еще цены ниже, но зато поднимают цены постоянно за 
услуги, которые оказывают ЛПХ, например, если анализ пробы крови был           
251 руб., то сегодня уже 283. 

Вот хотелось бы узнать, есть ли перспектива у наших молочников? 
 
ЧЕЙМЕТОВ. Тамара Николаевна, что касается сдатчиков молока, речь идет 

в Вашем вопросе об ЛПХ. Действительно, на территории Тюменской области 
заготавливаем молоко, цену кооперативы устанавливают в зависимости от 
объема, качества, значит, реализуемого молока, доступности населенного пункта 
и т.д. Поэтому она может отличаться в зависимости от этих параметров. 

Что касается Абатского муниципального района, я могу сказать, что в 
сравнении с другими муниципалитетами 21 руб., который получает сдатчик, – это 
весьма комфортная цена.  

Могу сказать, что сейчас средняя цена, которую платят предприятиям 
молочной, производителям молока, составляет чуть более 21 руб. базовой 
жирности и белка. Поэтому можно только порадоваться за абатских сдатчиков, 
что у них цена выше 21 руб. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Ульянов Владимир Ильич, Ваш вопрос. 
 
УЛЬЯНОВ. Вопрос к Владимиру Николаевичу Чейметову, два вопроса 

даже. Первый вопрос: Владимир Николаевич, будут ли планироваться 
мероприятия департаментом АПК по межрегиональному объединению по 
переработке ресурсов, это касается и ЛПХ, продукции, производимой в ЛПХ, и 
касается мелких товаропроизводителей. Потому что один район не может иногда 
поднять зачастую вот этот вопрос по переработке сельхозпродукции. 

И второй вопрос тоже связан, планируются ли мероприятия по созданию 
логистического крупного центра по доработке сельхозпродукции, продвижению 
этой продукции в крупные торговые сети и в районы Севера? Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Обращаю внимание, Владимир Ильич, Ваше тоже, 

вопросы задаются по одному по регламенту. 
 
ЧЕЙМЕТОВ. Владимир Ильич, что касается межмуниципального, значит, 

объединения, да, для переработки, ну вот, в частности, Ишимский завод по 
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переработке пшеницы «Нализин», он подразумевает как раз не только 
межмуниципальное, но и межрегиональное сотрудничество, т.е. это мощное 
серьезное производство, точнее, переработка зерна. 

На данной основе мы и наши новые инвестпроекты тоже рассматриваем, 
это касается и переработки мяса. В данном случае вот строительство [по 
производству] индейки в Юргинском районе, площадку в Заводоуковском 
городском округе приобрел данный инвестор, и будем надеяться, что это 
позволит, в том числе и другие альтернативные виды мяса заготавливать, и 
перерабатывать, и поставлять. 

В целом, безусловно, мы не пытаемся в каждом районе сделать какую-то 
малую переработку, а где в этом есть необходимость – там пытаемся это делать. 

И в целом, я думаю, что здесь мы двигаемся в правильном направлении, по 
крайней мере, значит, вся производимая продукция на территории в виде сырья 
перерабатывается у нас здесь, на территории Тюменской области, пожалуй, ну, за 
исключением, наверно, картофеля, который в большей степени в сыром виде 
выезжает или потребляется на территории нашего субъекта. 

А второй вопрос, да, по логистическим центрам, мы действительно сейчас 
изучаем возможные варианты работы, и, в частности, один из инвесторов изъявил 
желание построить на территории рядом с областным центром подобную 
площадку. Сейчас мы прорабатываем этот вопрос. Что это будет и кто инвестор, 
пока говорить не буду, но есть надежда, что у нас появится серьезная площадка, 
которая будет заготавливать продукцию аграрного профиля, перерабатывать ее, 
подрабатывать и поставлять в соцсферу, в том числе и на предприятия торговли, 
включая автономные округа. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Яшкин Николай Николаевич, Ваш вопрос. 

 
ЯШКИН. Владимир Николаевич, мы знаем, что вы достаточно плотно 

работаете с северными округами по своей специализации.  
Я хотел бы спросить, здесь присутствуют депутаты и хантыйские и 

ямальские, на ваш взгляд, какие законодательные инициативы и совместные 
работы с депутатами Ямала и Хантов необходимы для того, чтобы вот вопросы 
поставок сельхозпродукции на севера решались еще лучше, чем сейчас? 

 
ЧЕЙМЕТОВ. Действительно, достаточно системная работа последние  два 

года, которая ведется у нас в ярмарочной деятельности с автономными округами, 
дает свои плоды. Хотелось бы, наверное, ну нам, конечно же, более активного 
продвижения продукции контрактации с местными предприятиями торговли, но 
это больше, скажем так, ну, наверное, бизнесовый подход взаимодействия, 
активности наших товаропроизводителей и местных производителей.  

Могу сказать одно, мы ежегодно растем и в объемах, и в ассортименте 
продукции, поставляемой в автономные округа. Эту работу, безусловно, мы будем 
продолжать. Какой-то законодательной инициативой, наверное, тут вряд ли 
поможешь, за небольшим исключением, если бы, допустим, были предусмотрены 
определенные компенсации затрат наших товаропроизводителей по доставке 
продукции в автономные округа, я думаю, что это бы позволило достаточно, 
более динамично и продукцию представлять, и объемы увеличивать. И это бы, 
конечно же, ускорило процесс. 
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КОРЕПАНОВ. Ясно. Спасибо. Конев Юрий Михайлович, выступление, 
пожалуйста. 

 
КОНЕВ. …Николая Николаевича. Конечно, мы сегодня ярмарки 

проводим, сейчас вопрос стоит о том, чтобы логистический центр построить, ну 
давайте включим, в конце концов, в программу «Сотрудничество», вопрос хоть в 
каком-то виде. Либо совместно с округами построить нормальный логистический 
центр по поставке продукции на Север, либо давайте возьмем транспортную 
составляющую. Это решит проблемы.  

Мы много обсуждаем, и невесть какие большие деньги надо бы вложить в 
программу «Сотрудничество», для того чтобы сдвинуть с места и сделать ну, 
какую-то логистику  и решение этого вопроса. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Спасибо. Так, Селюков Михаил Викторович, 

пожалуйста. 
 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Уважаемые коллеги, ну всем нам 

понятно, что программа «Сотрудничество» создана таким образом, что пока не 
будет инициативы от правительства северных округов, туда вряд ли что по квоте 
Севера можно внести.  

Я бы хотел обратить внимание на другое, что сегодня, ездя по 
муниципальным образованиям Югры, Ямала, там представлена продукция не 
только юга Тюменской области, там есть продукция из Омска, из Кургана, из 
Свердловской области, из Челябинской, Йошкар-Ола и т.д. Вся эта продукция, я 
сомневаюсь, что доставляется на территорию Югры, Ямала  с учетом бюджетного 
финансирования за транспортные расходы. 

 Вот я бы хотел обратить внимание и, может быть, подумали мы бы все 
вместе, мы сегодня реализуем на юге области здесь проект под одну из сетей, 
под логистический центр. Может быть, нужно приложить усилия и договориться с 
инвестором, чтобы такой логистический центр, допустим, построить в районе        
г. Сургута, и тем более этот разговор был. А надеяться на то, что бюджеты вложат 
деньги, построят распределительный логистический центр и потом будет все 
хорошо, ну это не совсем так.  

Сегодня реально большой объем продукции реализуется на территории 
Югры и Ямала, это порядка 2 млн. человек там проживает, рынок глобальный, 
огромный. Может быть, нужно посмотреть и немножечко поменять подходы. А как 
нам, депутатам, помочь и задать вопрос органам власти Югры и Ямала, чтобы 
выделили землю, чтобы помогли с подключением коммуникаций, это уже вопрос, 
наверное, нашей депутатской деятельности. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Михаил Викторович. Я хотел бы подтвердить 

мысль, высказанную им, что товаропроизводители из Омской, Томской области 
добираются чуть ли не до последней деревни на Ямале. Я имею в виду даже не 
автомобильным транспортом или железнодорожным транспортом, а по воде 
летом. 

Я был в районе Шурышкарском и в райцентре, и в маленьких поселках, и 
большие и маленькие суда, прямо непосредственно с судов торгуют 
сельхозпродукцией, и, очевидно, им это выгодно, поскольку у них система эта 
налажена и каждый год сельхозпродукцию привозят из этих областей. Хотя и 
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плечо вроде подольше, и затраты, наверное, побольше, поэтому, мне кажется, 
над этим нам тоже надо подумать. Мы все время делаем ставку на то, что 
автотранспортом завозить продукцию, а вот что касается – организовать торговлю 
непосредственно с судов, об этом мы в меньшей степени, мне кажется, думаем. 

Слово предоставляется Ковину Владимиру Анатольевичу. 
 
КОВИН. Коллеги, видимо, не только предложение, пересекаемое с 

выступлением. Сергей Евгеньевич вот и Сергей Михайлович, Сарычев имеется в 
виду, я считаю, коллеги, давайте посмотрим вот на то предложение, то, что 
озвучил Чейметов Владимир Николаевич, это по компенсации затрат на доставку 
товаров сельхозпродукции в наши округа. Сумма не так велика, ну, я понимаю, что 
бюджет не резиновый, он сегодня уже приобрел облик исполнения на 17-й год и 
на следующие два года, но все же это бы сняло одну из проблем, когда на 
сегодня… и он вправе, покупатель, будь то Ямал, будь то Югра, заходя в любую 
торговую точку и посмотрев, по какой цене привезли на сегодня мы, тюменцы, 
свой продукт, цена, ну, не сильно отличается. 

Но тоже можно понимать и тех, кто товар доставляет, потому что довезти 
картофель, который стоит 8 руб., называя условно, в Тюмени, и чтобы он был       
8 руб. в Уренгое – это, наверно, будет немножко неправильно. 

Поэтому есть такое предложение, чтобы вы поддержали то, о чем было 
сказано, повторяюсь, вот Владимиром Николаевичем Чейметовым, и мы 
предусмотрели в процессе работы комиссий согласительных при формировании 
бюджета данное направление. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Коллеги, сейчас мы с вами примем постановление 

по данному вопросу. Дальше посоветуемся по нашей дальнейшей работе, 
поскольку с 13 часов у нас обеденный перерыв вроде должен быть по регламенту, 
по крайней мере. 

Значит, постановление предлагается следующее: информацию о 
выполнении постановления принять к сведению, ну и высказать ряд 
рекомендаций в адрес Правительства, они тоже были здесь озвучены. 

Кто за то, чтобы постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Что касается включения затрат на доставку за счет программы 

«Сотрудничество», я считаю, что мы никуда вписывать сейчас не будем, а 
протокольную запись тоже не будем делать, но в рабочем порядке действительно 
этот вопрос надо проработать аграрному комитету, Правительству вместе, так 
сказать, с органами власти округов. 

Коллеги, как я уже сказал, у нас с 13 до 14 обеденный перерыв, осталось 
нам рассмотреть 4 вопроса. 

Предлагается не делать никакой перерыв обеденный, а продолжить работу. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
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За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 29. 
 

 
О ПОРУЧЕНИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ СЧЕТНОЙ ПАЛАТЕ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О ПРОВЕДЕНИИ В 2017 ГОДУ КОНТРОЛЬНЫХ И 
ЭКСПЕРТНО-АНАЛИТИЧЕСКИХ МЕРОПРИЯТИЙ 

 
 
ТОКАРЧУК. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос о поручении 

Тюменской областной Думы Счетной палате Тюменской области о проведении в 
2017 году контрольных и экспертно-аналитических мероприятий. 

В соответствии с областным Законом «О Счетной палате Тюменской 
области» областная Дума должна до 1 ноября текущего года направить в Счетную 
палату поручение в форме постановления о проведении в очередном 
финансовом году контрольных и экспертно-аналитических мероприятий. 

Вашему вниманию представлен соответствующий проект постановления. 
Комитет рекомендует депутатам областной Думы поддержать данный 

проект постановления. 
 
КОРЕПАНОВ. Вопросов нет, желающих выступить нет. Предложение у 

Трубина Глеба Александровича, пожалуйста. 
 
ТРУБИН. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Предлагаю от нашей фракции ЛДПР 

дополнить план проверок Счетной палаты еще некоторыми организациями и 
предприятиями. Документы всем розданы, прошу поддержать, поскольку Николай 
Анатольевич сказал, что Дума должна не позднее 1 ноября, мне кажется, если мы 
сегодня это примем как рекомендацию от нашей фракции, список данных 
организаций и компаний. Счетная палата если увидит, что есть какие-то повторы, 
есть какие-то смежные проверки, она их исключит, ну, остальные возьмет себе в 
план работы. Спасибо. Так что прошу поддержать наше предложение. 

 
КОРЕПАНОВ. Вопросов, выступающих нет. Так, Казанцева Тамара 

Николаевна, пожалуйста. 
 
КАЗАНЦЕВА. …вернее, наша фракция поддержит предложение Глеба 

Александровича, фракции ЛДПР, и готовы проголосовать за это предложение. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Уважаемые коллеги, поскольку все-таки сроки 

были нарушены внесения в комитет, то мы не будем сейчас принимать 
окончательное решение, так как Глеб Александрович и сказал, давайте мы 
протокольную запись сделаем такую, что направить предложение депутатской 



68 

 

фракции ЛДПР в комитет по бюджету и в Счетную палату для проработки данных 
вопросов. Хорошо? 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Я немного нарушил очередность, так сказать, голосования, сначала надо 

было нам за постановление, разумеется, проголосовать, потом уже по этим 
предложениям, тем не менее суть от этого не изменилась. 

Что касается тех вопросов, которые проработаны, предлагается принять 
такое постановление: поручить Счетной палате Тюменской области включить в 
проект плана работы Счетной платы на 2017 год проведение контрольных и 
экспертно-аналитических мероприятий согласно приложению, направить 
настоящее постановление председателю Счетной палаты Огородникову и 
контроль возложить на комитет по бюджету, в частности, Горицкого как 
председателя комитета. 

Кто за принятие этого постановления в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Глеб Александрович, пожалуйста. 
 
ТРУБИН. Вопрос: насколько вправе принимать мы были вот решение? 

Объясню, почему. Только предложение на проверку и на план Счетной палаты, 
только один депутат действующего созыва успел подать свои заключения в срок – 
это вот  человек глубоко профессиональный и соблюдающий все сроки – это 
Лосева Инна Вениаминовна. Больше ни один депутат действующего созыва свои 
предложения не успел подать. 

Но в предложения вошли, и насколько вот они имеют право жить, 
предложения депутата 5-го созыва Чертищева, предложения депутата 5-го созыва 
Новоселова, предложения депутата 5-го созыва Столярова на тот момент еще? 
Они вошли в проверку, и насколько они имеют место быть как бы, чтобы их, по 
результатам этих писем были включены в план? Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Вы вопрос, что ли задали? А что по ведению здесь?  
 
ТРУБИН. Депутатов нет. 
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КОРЕПАНОВ. Ну и что? А предложения в тот момент уже собирались в 
план работы. 

 
ТРУБИН. Они же депутаты 5-го созыва, а мы новым созывом, 6-м 

созывом в план проверок, вот, такая коллизия просто. 
 
КОРЕПАНОВ. Николай Анатольевич, пожалуйста. 
 
ТОКАРЧУК. Уважаемые коллеги, еще раз объясню коротко, пошаговый 

сценарий, какой был. Изначально было предложение представить свои 
предложения, извините за тавтологию, до 21 сентября. Да, тогда еще 
действующий депутат и фамилия Чертищев оправданна в словах Глеба 
Александровича. 

Далее, был представлен новый срок – до 15 октября. Фракция ЛДПР 
представила документы после 15 октября, и если быть точным, 21 октября, когда 
заседание комитета по бюджету, налогам и финансам прошло, и эти вопросы, и в 
том числе предложения, мы не рассматривали. 

Поэтому, во-первых, Глеб Александрович, это не замечание, не 
комментируя Ваши действия, я просто информирую коллег-депутатов, когда 
нажимается клавиша «по ведению», нужно говорить конкретно по ведению, а не 
по остаткам прошлого вопроса. 

И второе, мы уже приняли протокольное поручение, и аппарат комитета и 
депутаты комитета по бюджету, налогам и финансам рассмотрят в ближайшее 
время, скажем так, вот эти предложения фракции ЛДПР.  

Мы не отказывали, и поэтому смысла дискуссию открывать я не вижу. 
 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Вопрос, по-моему, вернее, на вопрос дан 

исчерпывающий ответ. 
Так, коллеги, переходим к 30-му вопросу повестки дня. 
Вопрос № 30. 
 

 
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕГЛАМЕНТ ТЮМЕНСКОЙ  

ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, проектом постановления вносятся 

следующие изменения в Регламент областной Думы: в связи с вводом в 
промышленную эксплуатацию системы автоматизации правотворчества 
Тюменской областной Думы предлагается внести соответствующие изменения в 
Регламент Тюменской областной Думы: с целью приведения норм Регламента в 
соответствие с внесенными в сентябре 2016 года изменениями в Закон 
Тюменской области «О порядке подготовки, принятия и действия нормативных 
правовых и правовых актов Тюменской области» вносятся изменения в ряд статей 
Регламента, устанавливающие, что областной Думой не рассматриваются 
законопроекты и поправки, на которые поступили два и более отрицательных 
заключения, либо отсутствуют заключения правового управления, управления по 
экономике и финансам областной Думы и заключение Губернатора области в 
случаях, предусмотренных областным законодательством.  
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Регламент областной Думы дополняется статьей 206.2, устанавливающей 
порядок утверждения Тюменской областной Думой 34 членов Общественной 
палаты Тюменской области. 

Комитет рекомендует принять предлагаемый проект постановления. 
 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросов, я так понимаю, что нет. 

Слово для выступления предоставляется Юхневичу Юрию Болеславовичу. 
 
ЮХНЕВИЧ. Уважаемые коллеги, я выступаю резко против изменений в 

Регламент Тюменской областной Думы в части отказа от рассмотрения Думой 
законопроектов, на которые поступили два и более отрицательных заключения.  

Считаю, что данная поправка существенно ограничивает права 
оппозиционных партий в правотворческом процессе, а следовательно, и 
проголосовавших за нас избирателей. 

Партия КПРФ плотно работает с избирателями, все наши законодательные 
инициативы исходят снизу. Вы же предлагаете внести дополнительно 
административный барьер для принятия к рассмотрению законопроектов. У вас и 
без того большинство, лишаете нас права не только на законотворческую 
деятельность, но и на оглашение нашей позиции, чем ограничиваете не столько 
права наших оппозиций, сколько права наших избирателей.  

Призываю коллег голосовать против внесения изменений в Регламент 
Тюменской областной Думы по данному вопросу. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Слово предоставляется Сайфитдинову Фуату 

Ганеевичу.  
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемый Юрий Болеславович, уважаемые коллеги! 

Мы сегодня принимаем изменения в Регламент в соответствии уже с нормами 
принятого нами закона. И я говорил, что мы приводим в соответствие Регламент, 
в соответствие с нашим областным законом.   

Сегодня митинговать относительно того, у нас или у вас, я думаю, что это 
не совсем правильно. Сегодня здесь все у нас. Мы приняли закон на предыдущем 
заседании Думы, проголосовали, вот там надо было обсуждать, а сейчас 
Регламент – это закон все-таки не первого значения. Есть закон и Регламент в 
соответствии. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Спасибо, Фуат Ганеевич. Уважаемые коллеги, больше 

желающих выступить нет. Ставлю вопрос на голосование.  
Кто за то, чтобы принять постановление в целом. Я его зачитывать не буду, 

содержание тоже не буду доводить, потому что оно довольно объемное. Ставлю 
вопрос на голосование. 

Кто за то, чтобы принять его в целом? 
 
За    - 33 
Против    -  4 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Принимается. Спасибо. 31-й вопрос. Докладывает Сайфитдинов Фуат 
Ганеевич тоже.  

Вопрос № 31.  
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ ОТ 06.10.2016 № 12 «О СОСТАВЕ КОМИТЕТОВ И ПОСТОЯННОЙ 
КОМИССИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ШЕСТОГО СОЗЫВА» 

 
 

САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел заявление 
председателя областной Думы Сергея Евгеньевича Корепанова и о досрочном 
прекращении полномочий, и также от Пономарева Михаила Николаевича, значит, 
их  заявления сводятся к тому, что они в связи с тем что перешли в другие 
статусы, так скажем, значит, они просят исключить их из членов комитета по 
госстроительству и местному самоуправлению. Поэтому предлагается проект 
постановления, предлагается его проголосовать. 

 
КОРЕПАНОВ. Вопросы? Желающие выступить? Нет. Принимаем 

постановление.  
Кто за то, чтобы принять постановление в целом, прошу проголосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Принимается. Спасибо. 32-й вопрос. Докладывает Лосева Инна 

Вениаминовна.  
Вопрос № 32. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПЛАН РАБОТЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ НА 2016 ГОД 

 
 

ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, вашему вниманию представлены 
предложения по внесению изменений в План работы областной Думы на 2016 год. 
Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ. Вопросы? Желающие выступить? Нет. Ставлю вопрос на 

голосование. Кто за то, чтобы внести в План работы Тюменской областной Думы 
изменения, которые предусматриваются этим постановлением, а постановление 
принять в целом, прошу проголосовать. 
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За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 33. 
 
 

О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ: 

- ЕРШОВА ВЛАДИМИРА ИВАНОВИЧА 
- КАСЬЯНОВА ОЛЕГА НИКАНДРОВИЧА 
- НИКИФОРОВОЙ ОЛЬГИ ИВАНОВНЫ 
- КОЛЕСНИКОВОЙ НАДЕЖДЫ ВАЛЕНТИНОВНЫ 
- ЛЕБЕДЕВОЙ ГУЛЬФИРЫ ТАЛГАТОВНЫ 
- МАЛЬГАВКО ГАЛИНЫ ПАВЛОВНЫ 
- РУЛЯ ВЛАДИМИРА ДАВЫДОВИЧА 
- ХАЛИТУЛИНА СИНЮРА АЛЕКСАНДРОВИЧА 

 
 
КОРЕПАНОВ. Уважаемые коллеги, переходим к последнему вопросу 

повестки дня. Вы знаете, что из повестки «Разное» мы один вопрос рассмотрели в 
основной повестке, здесь у нас внесен ряд кандидатур на награждение почетными 
грамотами Тюменской областной Думы, эти кандидатуры есть в основной 
повестке, есть в повестке «Разное». 

По сложившейся традиции будем процедуру голосования проводить 
следующим образом: если по какой-то из кандидатур есть замечания у депутатов, 
мы за нее проголосуем отдельно, если замечаний нет, то голосуем, что 
называется, списком. 

Есть ли замечания по каким-то кандидатурам? Нет. 
Кто за то, чтобы все внесенные кандидатуры наградить Почетной грамотой 

Тюменской областной Думы, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Уважаемые коллеги, все вопросы повестки дня рассмотрены. 
Перед тем как завершить заседание, напомню, что очередные, 3-е и             

4-е заседания областной Думы 6-го созыва в соответствии с утвержденным 
планом работы областной Думы на 2016 год состоятся 24 и 25 ноября. 
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Первая часть 3-го заседания, 24 ноября, посвящена вопросу о Послании 
Губернатора Тюменской области Тюменской областной Думе о положении дел в 
области, будет проведена в концертном зале Тюменской государственной 
филармонии. Акцентирую ваше внимание на этом, поскольку одно время 
намеревались проводить в ДК «Нефтяник». 

Начало будет в 11 часов. Далее в 13.30 заседание будет продолжаться уже 
в Большом зале заседаний областной Думы, т.е. в этом зале. 

Четвертое заседание областной Думы состоится в этом же зале 25 ноября 
в 10 часов, поэтому прошу депутатов планировать свою деятельность с учетом 
этих дат. 

И хотел бы довести до вас информацию от Лосевой Инны Вениаминовны о 
том, что 18 ноября состоится День Свердловской железной дороги в Тюменской 
областной Думе. Приглашаются принять участие в этом важном для нашего 
региона мероприятии депутаты все. Официальные приглашения, по-моему, вам 
сегодня разложили на рабочие места, может, положили в наши ящики, передали 
помощникам. 

На мероприятии будет предоставлена информация об итогах 3-летней 
совместной работы по реализации Соглашения о взаимодействии и 
сотрудничестве в области железнодорожного транспорта на 2014 – 2016 годы 
между Правительством Тюменской области и Российскими железными дорогами. 

Посетим объекты: реконструированное здание вокзала станции Тюмень, 
Тюменскую детскую железную дорогу, станцию Войновка, осмотрим 
железнодорожную технику и проедем на новейшем скоростном электропоезде 
«Ласточка», вы будете первыми ее пассажирами. 

В мероприятии примет участие Губернатор области Якушев. Также в этот 
день планируется подписание нового соглашения Правительства области и ОАО 
«Российские железные дороги» на ближайшие годы. 

Прошу, уважаемые депутаты, принять участие в этом важном мероприятии. 
На этом все вопросы, которые мы… так, еще одно объявление Артюхов 

Андрей Викторович сейчас сделает. 
 
АРТЮХОВ. Уважаемые члены фракции «Единая Россия», учитывая, что у 

нас 24-го будет в 11 часов Дума в филармонии, заседание фракции будет на 
полчаса позже, не в 8.30, как обычно, а в 9 часов, также на 5-м этаже в Малом 
зале. Прошу всех тоже это учесть. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Коллеги, есть ли ко мне замечания по порядку ведения 

Думы? Пожалуйста, Глеб Александрович. 
 
ТРУБИН. Мы недавно, Сергей Евгеньевич, приняли изменения в гербе 

Тюменской области. Я вот сегодня в документах, все, которые были 
представлены, на Думу, увидел, что документы с гербом старым. Поэтому либо 
это просто в электронной базе так отображается, либо необходимо просто 
привести в соответствие, сделать все документы, чтобы они соответствовали 
гербу и многим другим моментам. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Документы готовились до того, как из геральдического совета 

поступили нам документы, поэтому, разумеется, со следующего заседания Думы у 
нас все уже будет оформлено соответствующим образом. 
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Уважаемые коллеги, благодарю всех за работу. Объявляю очередное, 2-е 
заседание Тюменской областной Думы 6-го созыва закрытым (звучит гимн). 

 
Заседание Думы закрыто. 

 
 

Главный консультант отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы    И.Н. Будишева 

 
Ведущий специалист отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы    Т.Ю. Клименко 


